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ПЕРЕГОВОРЫ В КРЕМЛЕ
В Кремле 28  августа состоялись переговоры советских руководителей 

с президентом Объединенной Арабской Республики, председателем Араб
ского социалистического, союза Гамаль Абдель Насером.

В переговорах с советской стороны участвовали: Л. И. Брежнев, А. Н. 
Косыгин, А. И. Микоян, А. Н. Шелепин и другие.

Со .стороны Объединенной Арабской Республики в переговорах вместе 
с президентом Гамаль Абдель Насером приняли участие вице-президент 
ОАР Закария Мохи эд-Дин, председатель Национального собрания Анвар 
аль-Садат, заместитель премьер-министра по иностранным делам д-р Мах
муд Фавзи и другие.

v , Во время переговоров, отличавшихся теплотой и сердечностью, состоял
ся широкий и откровенный обмен мнениями по вопросам международного 
положения, а также дальнейшего развития дружественных отношений 
между Советским Союзом и Объединенной Арабской Республикой.

' ' ‘ ' (ТАСС).

З а в т р а к  у  п р ези д ен т а  О А Р
Президент Объединенной Арабской Республики Гамаль Абдель Насер 

2 8  августа дал в Большом Кремлевском дворце завтрак.
На завтраке присутствовали Л. И.-Брежнев, А. Н. Косыгин, А. И. Ми

коян, А. Н. Шелепин и другие.
Во время завтрака, прошедшего в теплой, дружественной обстановке, 

Гамаль Абдель НаСер и А. И. Микоян обменялись речами.
(ТАСС).

О предстоящем визите в СССР партийно
государственной делегации ЧССР

По приглашению Центрального 
Комитета КПСС, Президиума Вер
ховного Совета СССР и Совета Ми
нистров СССР в начале сентября 
с. г. в Советский Союз прибудет с 
официальным визитом партийно- 
государственная делегация Чехосло

вацкой Социалистической Республи
ки во главе с Первым секретарем 
Центрального Комитета Коммуни
стической партии Чехословакии, 
Президентом ЧССР товарищем Анто
нином Новотным.

У к а з  П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р

Об установлении ежегодного праздника 
„Всесоюзного дня работников нефтяной и газовой 

промышленности11
Президиум Верховного Совета СССР постановляет:
Установить праздник «Всесоюзный день работников нефтяной и га

зовой промышленности».
«Всесоюзный день работников нефтяной и газовой промышленности» 

праздновать ежегодно в первое воскресенье сентября месяца.
Председатель Президиума Верховного Совета СССР

А . М И К О Я Н .
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

М . Г Е О Р Г А Д З Е .
Москва, Кремль.
2 8  августа 1 9 6 5  г.

Н А Х Л Е Б Н Ы Х  
Т Р А С С А Х

На 30 августа районы занима
ют такое положение по продаже 
хлеба государству (показатели в 
процентах к плану): Первомай
ский —  1 0 2 , Асиновский — ■ 
1 0 1 ,7 , Кривошеинский —  1 0 0 ,3 ,  
Томский —  9 8 ,8 , Зырянский —  
9 4 ,5 , Чаинский —  9 1 ,6 , Кожев- 
никовский —  6 4 , Бакчарский —  
5 8 ,3 , Шегарский —  5 5 ,9 , Мол- 
чановский —  4 2 ,4 .

В Асиновском районе только 
колхоз «Комсомолец» не выпол
нил плана продажи хлеба госу
дарству. Здесь сильно опоздали с 
началом жатвы и ведут ее мед
ленно. . Производительность ком
байнов низка;

Намного быстрее могут вести 
продажу хлеба в колхозах «Тру
довик», имени Мичурина и « 4 0  
лет Октября» Томского района. 
Здесь планы выполнены соответ
ственно на 87,7 ,' 8 1 ,5  и. 62  про
цента. 1 ’

В Шегарском районе 28  и 2 9  
августа в хлебозаготовках уча
ствовали только два хозяйства^- 
колхоз «Рассвет» и совхоз «Ше
гарский». За два дня отсюда по
ступило 8 4 8  центнеров зерна.

В прошедшее воскресенье в 
Чаинеком районе выполнили пер
вую заповедь труженики еще 
двух хозяйств —  колхозов имени 
Тельмана и «Россия». Но здесь  
по-прежнему сильно отстает сов
хоз «Коломинский». Коломинцы 
план-заказ государства выполни
ли всего на 16 процентов.

ХМЕЛЬНИЦКАЯ ОБЛАСТЬ 
ВЫПОЛНИЛА ПЛАН 

ХЛЕБОЗАГОТОВОК

Труженики сельского хозяйст
ва Хмельницкой области продали 
государству 4 7 5 ,7  тыс. тонн зер
на лри плане 4 4 0  тыс. тонн. Хо
зяйства области продолжают про
дажу стране продовольственного 
зерна сверх плана.

(ТАСС).

0 Т О  было более тридцати лет 
назад.

—  Годы! Как они бегут... Ка
жись, давно ли?

Арсентий Мефодьевич сорвал 
широкий лист лопуха, обтер им 
такие же широкие, замазанные со
лидолом руки. Чему-то улыбнул
ся: открыто, всеми чертами добро
го лица.

—  Первую весну вспомнил.
У каждого есть в жизни такая 

весна, когда человек вдруг пово
рачивается лицом к солнцу и 
словно впервые ощущает его на
стоящую теплоту и радость. Так 
было и у Арсентия. Весной 1 9 3 6  
года он впервые сел за руль трак
тора. - Сел, вывел его навстречу 
солнцу, прислушался: стучит
сердце вровень с мотором.

С тех пор появился в только 
что созданной Коломинской МТС 
новый молодой механизатор Арсен
тий Мефодьевич Шахворостов —

НА СНИМКЕ: А. М. Шахворостов.

один из первых трактористов На- 
рыма.

Каждый год оставлял в жизни 
свою зарубину. Но первая весна 
на тракторе так и осталась ж и
вой, неповторимой картиной. С го
дами пришел опыт. Стал Арсен
тий незаменимым человеком на се
ле. Еще тогда пристала к нему из
вестная теперь характеристика —■ 
«широкий профиль».

Потом в сельскую жизнь вошли 
новые понятия: РТС, артельная 
техника... Стал Арсентий брига
диром, начальником тракторного 
отряда колхоза. Хозяин вдумчи
вый, рачительный, твердый на 
слово. Такого сразу приметили 
сельские коммунисты.

Весной 1 9 5 5  года, когда был 
посеян последний гектар пшенич
ного поля, Арсентий вернулся до
мой поздно. От бессонных ночей 
веки словно налились свинцом, 
отяжелели. Вон какую видную гору

Фото автора.

своротил: за семь дней с севом 
управился. Сейчас бы поспать, да 
вволю. Но жесткая ладонь упрямо 
разгладила вчетверо сложенный 
лист. Все семь дней лелсал он в 
Уставе КПСС. Дождался. Первое 
короткое слово: «Прошу...».

Так начался у Арсентия канди
датский стаж. А еще через год он 
стал членом партии.

*«*
В жизни приходится принимать 

неожиданные решения. В послед
ний раз оглядел Арсентий Ме
фодьевич знакомые сердцу коло- 
минские поля. Что ж, прощайте! 
Разве на новом месте вы не такие 
же?

1—  Одной красоты, одного . се
мени, —  с той ж е широкой улыб
кой говорит Арсентий Мефодьевич, 
забрасывая к забору потертый 
лист лопуха. ■—  Живу теперь 
здесь. К дочерям ближе.

На Калтайской ферме совхоза

К Р И В О Ш Б И Н Ц Ы  В Ы П О Л Н И Л И  П Л А Н
□ Т р е т ь и м и
□
§ Первыми в нашей области планы продажи хлеба государству вы- 
g полнили земледельцы Асиновского и Первомайского районов. Треть- 
g ими взяли этот рубеж кривошеинцы.
§ Труженики Кривошеинского района • продали государству 
g 2 .7 0 9  тонн хлеба при плане 2 .7 0 0  тонн. Из кривошеинских хо- 
g эяйств продолжает поступать сверхплановое зерно, 
g Особенно ощутимый вклад в победу кривошеинцев внесли тру- 
g женики сельхозартелей имени Свердлова, имени Жданова и «Искра».
□ Они первыми в районе выполнили первую заповедь и продолжают
Оа
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доставлять на хлебоприемный пункт зерно сверх плана.
Земледельцы всех остальных колхозов района также стремятся 

во что бы то ни стало выполнить’планы продажи хлеба государству.
В хозяйствах Кривошеинского района десятки маяков, которые 

трудятся не покладая рук. Это прежде всего комбайнеры Ф. Ф. Сем- 
ченко из колхоза имени Жданова, М. Е. Чагин и В. И. Фомин из 
сельхозартели имени Свердлова, С. П. Мядзелинец и А. Кучунов 
из колхоза «Искра». Они возглавляют соревнование механизаторов 
северных районов на уборке хлебов.

'□□ПГСШПС □□□□□□□□□□□ □□□□□□□□□□□□□□□□□ □□□□ппсюоопсшпппасшпшэсшосшосшпосшоосшср

Б Р А К О Д Е Л Ы  Н Е  
П О Л У Ч А Ю Т  О Т П О Р А
На Чажемтовской ферме совхоза 

«Чажемтовский» только к концу ав
густа кое-как подобрали горох. По
тери —  более 15  процентов. На 35  
гектарах здесь вырастили нынче 
многолетнюю траву —  овсяницу, 
убрать ее надо было еще полмесяца 
назад, а чажемтовцы только сейчас 
спохватились, вынуждены держать 
на травах комбайны, хотя надо пол
ным ходом убирать зерновые.

Чажемтовская ферма буквально 
под боком у руководителей совхоза. 
Можно было вовремя разобраться с 
использованием уборочной техники 
на ферме. Но этого никто не сделал. 
При создавшейся обстановке ни о 
каком групповом методе работы ком
байнов чажемтовцы даже не осмели
ваются вспоминать. И пшеница не 
может ждать, и овес надо убрать, а 
тут еще многолетние травы... Совсем 
запутались, разбросали технику по 
полям.

Вдобавок, хлеба выращены пло
хие, очень низкорослые. Виной это
му не столько погодные условия ны
нешнего года, сколько низкая куль
тура земледелия. Посмотришь на по
ля фермы и удивляешься, как еще 
такой-то хлеб получили, не задуши
ли его совсем сорняки. Такой уро
жай трудно убирать, никакие при
способления и переоборудования

комбайнов не помогают. Мы сами 
убедились, что потери урожая на 
Чажемтовской ферме составляют не 
меньше 10  процентов.

Да только ли на этой ферме? Еще 
хуже с качеством уборки в Абрам- 
кино. Там хлеба также очень засо
рены и низкорослые. Не случайно 
здесь получают самый низкий намо
лот зерна в совхозе. К 2 6  августа 
ферма закончила уборку пшеницы, а 
когда подсчитали результаты, ока
залось, что с гектара получено около 
4 -х  центнеров зерна. Много его ос
талось на стерне, в соломе, мякине.

Члены группы содействия парт- 
госконтролю не один раз указывали 
на плохое качество уборки, но путь 
потерям был открыт с первых же 
дней выезда на поля. Комбайны ока
зались неотрегулированными, отре
монтировали их плохо. Сам секре
тарь парткома совхоза И. Ф. Мельни
ков, прибыв на ферму, сразу же 
убедился в этом. Он был вынужден 
остановить комбайн Ю. Автономова, 
так как много зерна оставалось в 
мякине и соломе. Прямо в поле ме
ханизатора заставили устранить не
поладки в комбайне.

Случаи бракодельства есть и на 
Первомайской ферме. Здесь комбайн 
доверили неопытному мёханизатору 
А. Жукову. Никто не проконтролиро-

.листок.
тпрудоЕогГ шбы.

c J Z Z L T ™  СВ®р ДЛ°ВА Кривошеинского района (председатель 
p S ! PI  S ' Черноусо® И- В., секретарь парторганизации тов.

Д - агроцомтов. Жуков А. И.) план продажи хлеба госу- 
дарству выполнил на 12в“ процентов.
я п т И1̂ ни ЛЕНИНА Чаинского района (председатель сельхоз- 
ги36пИ ы°В‘ ЧеРН0ВСКИИ К. С., секретарь парторганизации тов. Дол- 

И-> агроном тов. Гладких А. Л.) план продажи хлеба государ
ству выполнил на 117 процентов.

вал его работу, не позаботился ря
дом с ним поставить опытного това
рища. А. Жуков допустил большие 
потери зерна.

Когда побываешь на фермах и в 
бригадах совхоза «Чажемтовский», 
убеясдаешься, что не только некото
рые механизаторы, но и сами руко
водители хозяйства не прониклись 
чувством ответственности за судьбу 
урожая. В целом совхоз неоправдан
но поздно начал жатву. Теперь же 
в совхозе пытаются свою ■ беззабот
ность оправдать плохой погодой. 
Группа содействия партийно-госу
дарственному контролю после про
верки на фермах пришла к выводу, 
что совхоз мог значительно больше 
убрать, но с первых же дней сказа
лись неорганизованность и раскачка.

Самый наболевший вопрос —  
использование техники. В хозяйстве 
до сих пор не отремонтировано 4 
комбайна. А всего их 30 . Но еже
дневно используется только 2 0 — 22  
комбайна. Часты простои из-йа по
ломок —  много комбайнов было пло
хо отремонтировано. В совхозе не 
сумели вовремя завезти необходи
мые материалы, и поэтому при ре
монте вынуждены были ставить ста
рые, ненадежные детали. И вот ре
зультат —- некоторые комбайнеры 
убрали всего по 2 0 — 30 гектаров. 
Нередки случаи, когда дневная про
изводительность составляет у меха
низаторов 2 ^ -3  гектара.

Странную, позицию .занимают в 
такой обстановке руководители хо
зяйства и партком. Они не попыта
лись сделать серьезного анализа, вы
яснить ошибки в своих методах ру
ководства и сосредоточить .на них

[ внимание коммунистов, а растрачи
вают много времени на текущие ме
лочи и не проявляют настойчивости 
в проведении главной линии —  до
биться высокопроизводительного ис
пользования хлебоуборочной техни
ки, считать чрезвычайным происше
ствием каждый случай простоя или 
поломки комбайна, широко, и опе
ративно популяризировать приемы 
работы передовых механизатороц.

В одних условиях с другими ком
байнерами работают, например, в 
Короткине механизаторы И. И. Кел
лер и Г. Ф. Волков. Они больше 
всех намолотили зерна, но об их 
успехах и опыте уборки низкорос
лых и засоренных хлебов никто не 
знает. Их приемы не применяют на 
других фермах. В целом Короткин- 
ская ферма отличается от осталь
ных и хорошим качеством уборки, и 
высокими темпами.

Около 3 тысяч гектаров хлеба 
стоит на корню в совхозе «Чажем
товский». Урожай надо убрать как 
можно быстрее и так, чтобы не ос
тавить на поле ни одного колоса.

Н. РЕЗОНОВ, председатель 
группы содействия партгос- 
контролю Короткинской фер
мы; IVJ. КОЗЛОВ, зоотехник, 
председатель группы содейст
вия партгосконтролю Абрам- 
кинской фермы; Н. ЕВДОКИ
МЕНКО, учетчик, председа
тель группы содействия парт
госконтролю Первомайской 
фермы, Е. ГАБЕРЛИНГ, 
старший экономист, председа
тель группы содействия парт
госконтролю совхоза «Чажем
товский» Колпашевского рай
она.

Закончили обм олот льна

/Л олн и я
Колхоз имени Тельмана Чаинско

го района (председатель сельхозар
тели тов. Валегжанин Н. Г., секре
тарь партийной организации тов. 
Пройдецко С. Д., агроном тов. Ко
тик В. И.) план продажи хлеба го

сударству выполнил на 1 0 6  процентов. На хлебоприемные пункты от
правлено 2 .1 1 3  центнеров хлеба при плане 2 .0 0 0  центнеров.

Труженики колхоза «Россия» этого же района (председатель сельхоз
артели тов. Клишин И. Н., секретарь парторганизации тов. Маслов И. 3., 
агроном тов. Мещеряков Н. П.) доставили на хлебоприемный пункт 4 .5 0 0  
центнеров хлеба. План-заказ государства выполнен.

Колхоз «И с к р а » Кривошеинского района (председатель сельхозартели 
тов. Гришкевич И. Е., агроном тов. Бакучев Г. А.) план продажи хлеба 
государству выполнил на 1 0 3  процента. В закрома государства засыпано 
0.929 центнеров зерна. План —  6 .7 0 0  центнеров.

Земледельцы сельхозартели имени Ленина Зырянского района (пред
седатель колхоза тов. Калинин Г. А., секретарь парторганизации тов. 
Анисимов М. Д., агроном тов. Дериглазов А. Л.) доставили на хлебопри
емный пункт свыше 7 .7 0 0  центнеров зерна. План-заказ государства 
выполнен.

Колхозники четвертой полеводче
ской бригады сельхозартели «Рас
свет» первыми в Первомайском райо
не закончили теребление льна и его 
скирдовку. В бригаде дружно нача
ли обмолот льна. Машинист Андрей 
Дерешев и тракторист Николай Ко- 
луначев обеспечили высокопроизво
дительную и безаварийную работу 
льномолотилки. С группой колхозни
ков, обслуживающих машину, они

ежедневно намолачивали до 25. цент
неров льна при норме 8 ,8  центнера, 
С каждого гектара в. бригаде получи
ли по 3 ,5  центнера льносемян. Кол
хозники четвертой бригады закон
чили обмолот льна и передали льно
молотилку в другую бригаду.

Ф. К О Н Д Р А Т Ю К , 
председагель колхоза «Рассвет» 
Первомайского района.

Плоды упорного труда
Кукурузоводом я работаю первый 

год, но быстро освоил агротехнику 
возделывания этой культуры. Куку
рузу разместили по ржанищу, посея
ли в хорошо обработанную почву. 
Поле было дважды прокультивиро
вано. Сев провели за 4 дня. Кукуру
за взошла дружно, покрыв землю 
ровным зеленым ковром. Во время 
прополки на площади в 30  гектаров 
внесли по 1 центнеру аммиачной се
литры на гектар. Обработку кукуру

зы произвели лапчатым культивато
ром.

Убрали мы ее быстро. Наш труд 
окупился сторицей. В среднем с каж
дого гектара получено по 3 0 0  цент
неров зеленой массы, а на отдельных 
участках —  по 4 0 0  центнеров.

Л . В О Р О Н Ц О В ,
кукурузовод второй бригады 
колхоза «И с к р а » Первомайского 
района.

«Тахтамышевский», куда пере
ехал Шахворостов, его приняли 
радушно. А еще спустя некоторое 
время увидели в нем настоящего 
труженика, коммуниста высокого 
долга.

—  Мало у нас на полях куль
туры, —  доказывал Арсентий Ме
фодьевич на собрании фермских 
коммунистов. —  Разве так опахи
вают края? Сколько земли теряем. 
Да и технику используем вполси
лы...

Его слушают охотно. Каждое 
слово взвешено, обдумано. Поэто
му к общему вниманию добав
ляется уверенность. Знают: если 
Мефодьич на что навалится сло
вом, то обязательно свернет с до
роги преграду. Сам после этого за
сучит рукава, первым подставит 
под тяжесть плечи. Такой уж ха
рактер. В этом убедились калтай- 
цы при внедрении первых посевов 
кукурузы, при организации трак
торного отряда.

На ферме о нем рассказывают 
невыдуманные истории. Одна из 
них связана с его прежней долж
ностью начальника отряда, когда 
Арсентий Мефодьевич ликвидиро
вал прорыв с косовицей. С утра 
он водил агрегат молодого механи
затора, с обеда заменил заболев
шего комбайнера, а к закату солн
ца подсчитали: тот и другой аг
регат, как по заказу, дали самую 
высокую выработку. Другая исто
рия связана с «капризами» пило
рамы. Стоило, однако, взяться за 
нее Мефодьичу, как она сразу же 
стала послушной трудягой. В тре-

с т р а д ы

тий раз речь пойдет о молоке. И 
начнут эту историю с шутки, как 
Мефодьич массажировал коровье 
вымя. Короче говоря, расскажут 
со всеми подробностями, как он 
совершенствовал электродойку, 
как помогал дояркам разобраться 
во всех тонкостях этого аппарата.

Все это как бы вехи завоеван
ного авторитета. За таким челове
ком большое моральное право. Он 
может смело упрекнуть за недо
стойный поступок, проявить тре
бовательность. Вот он смотрит в 
понурые лица Иванова и Пашки
на. Арсентий Мефодьевич знает 
этих молодых механизаторов. Пар
ни стоящие. Но сейчас...

—  Отвечайте. Признаете ли се
бя виновными?

Пашкин стыдливо прячет гла
за. Трудно увильнуть от прямого 
вопроса председателя товарище
ского’ суда. Приходится отвечать. 
Слова Арсентия Мефодьевича бьют 
жестко, но справедливо.
. Его избрали в состав рабочко
ма, в члены группы содействия 
партгосконтролю. И здесь прояв
ляются та же принципиальность, 
прямота, тот же такт рабочего че
ловека.

—  А ну, покажите мне ваши 
руки. Что ж, хорошие руки, за
видные. Вот только ума не прило
ж у, как это им удалось такой 
брак сделать.

При этих словах Арсентий Ме
фодьевич перевел взгляд со строи
телей на крышу нового гаража. 
Криво наложенная кровля места
ми просвечивала голубизной неба.

Дошел до прораба, до мастера, а 
такой халтуры не допустил.

—  Мне тут работать. За своих 
же людей стыдно будет, —  пояс
няет Шахворостов,—-Может быть, 
кто и подумает, что придрался по 
пустяку. А пропусти один такой 
случай, второй... Появится у че

ловека эдакая легкость к своему 
| делу;

Арсентий Мефодьевич оглянул
ся на шум вошедшего в гараж 
«Беларуся».

—  А, Парфименко...
С «Беларуся» слез молодой, бе

локурый тракторист. Запыленный 
комбинезон обтянул клетчатую 
рубаху.

—  Точно по норме прибыл, —  
словно рапортуя, заметил Парфи
менко.— Как и уговаривались...

—  Привыкай к порядку. Сей
час мы его полечим.

В дни нынешней жатвы Арсен
тий Мефодьевич стал слесарем-на- 
ладчиком. Работа хлопотливая, 
беспокойная, за каждым трактором 
нужен, глаз да глаз. Сразу догово
рились с механизаторами о свое
временном техническом осмотре 
машин. Сроки определили по ко
личеству выработанного горючего. 
Где бы ни работал трактор, как бы 
он ни был нужен в эту пору, а 
пришло время осмотра —  глуши 
мотор. Этот порядок стал твер-

' ДЫМ.
Обязанности Арсентия Мефодье

вича можно, пожалуй, уподобить 
терапевту. Все внутренности ма
шины осматриваются им с подо-

Р а с с к а з Ы  
о  к о м м у н и с т а х

зрительной внимательностью, с 
рентгеновской точностью. Не сбра
сывается со счета и быстрота ис
полнения. Счет идет на минуты. 
Лишний простой трактора —  не в 
пользу урожая.

Смотришь на Мефодьича и лю
буешься его врачеванием. Отлич
ный знаток своего дела. Прошло 
полчаса, час. Осмотрены клапаны, 
масляная аппаратура, рулевое 
управление... Наконец, короткое, 
подводящее итог слово: готово!

За ^сегодняшнее утро это уже 
второй трактор. Они ушли в по
ля с полной гарантией на безот
казную службу. Так работают сей
час все машины, проверенные и 
прослушанные старым наладчи
ком. А если непредвиденная по
ломка? Случается и такое. Пусть 
даже это будет агрегат не из его 
списка. Тогда Мефодьич превра
щается в «скорую помощь». Так 
было и сегодня, в серое предрас- 
светье. Прибежал паренек, посту
чал в окно с надеждой.

—  С поля я. У Василия Лари
на встал комбайн. Тот, что на ку
курузе. Резьба у шатуна среза
лась.

Уж тут не до сна. Не впервые. 
Вчера его подняли в непрогляд
ную темень, чтобы сходить на 
дальнее поле к заглохшему двига
телю. Сегодня вновь обмыл ноги 
росистой травой. Такая уж  неспо
койная обязанность коммуниста: 
идти туда, где тебя ждут, где ты 
нуж ен...

С. В Л АД О В.
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JEC А.  И  П А С Т У Х
На берегу речушки Шегар- 

ки раскинулись пастбища Ка- 
личкинской молочнотоварной 
фермы колхоза «Искра».

Когда мы подъехали к 
стаду, коровы помаленьку 
двигались к передвижной 
доильной установке. Доярки 
разбирали свой инвентарь, со
бираясь на дойку. Мы обра
тили внимание на невысокую, 
статную, русоволосую жен
щину, которая как-то тепло, 
ласково звала своих коров:

— Дочка!
— Розочка!
— Искорка!
— Кто это? — спросили 

мы у девчат.
— Соня Романова, — от

ветили нам. — Ее весь ран
ой знает.

Да, это имя мы слышали. 
Оно занесено на районную 
Доску почета. Теперь мы зна
комимся с Софьей Кириллов
ной Романовой непосредст
венно на ферме. Здесь она 
работает восьмой год. Еже
годно занимает одно из пер
вых мест в соревновании до
ярок колхоза, а нынче воз
главляет список передови
ков животноводства всего 
Кривошеинского района.

В этом году С. К. Романо
ва обещала надоить по 2 ты
сячи килограммов молока от 
каждой фуражной коровы, а 
фактически только за семь 
месяцев надоила по 1.984. В 
июле средний удой от каж
дой коровы составил 306 ки
лограммов. В августе будет

не меньше.
В этом году в ее группе 

значительная часть первоте
лок. С. К. Романова получает 
прекрасные результаты. Так, 
Дочка и Искра ежеднев
но дают по 15, а Роза — по 
16 килограммов молока.

По пуду от первотелок — 
замечательный успех.

— Как вы добились это
го? — спросили мы.

— Надо любить свое дело, 
тогда и добьешься успеха, — 
ответила С. К. Романова.

П. РОЗОНОВ,
сотрудник газеты «Ле
нинский путь».

***
На снимке (слева)—Софья 

Кирилловна Романова.

I I А  СНИМКЕ справа — 
11 лучший пастух колхоза 

«Искра» Кривошеинского 
района Иван Павлович Муд- 
рик. Как видите, у него хо
рошее настроение. Да и есть 
чему радоваться. Вместе со 
своим напарником Иваном 
Федоровичем Пысовым он по
лучил высший в районе су
точный привес нагульного 
гурта — по 1.208 граммов на 
каждую из 150 голов. Общий 
привес за время нагула по 
его гурту составил 112 цент
неров 36 килограммов, что 
равносильно выращиванию 
37 бычков весом по 300 ки
лограммов каждый.

Вот это привес!
Фото Г. Анисени.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь !

А д р е с  в н и м а н и я — л ю д и

С М О Т Р  К А Ч Е С Т В А  

П Р О Д У К Ц И ИНЕКОНДИЦИЯ ПОД
МАРКОЙ п ерв ы х  сортов

Не клеились' дела в первые дни 
уборки у  комбайнера В. С. Сытина. 
Барахлил мотор, комбайн больше 
стоял, чем жал. Среди своих товари
щей Сытин занимал почти последнее 
место.

Сигнал о плохой работе одного из 
лучших комбайнеров колхоза вы
звал тревогу в парткоме. По нашему 
поручению главный инженер кол
хоза, член КПСС М. С. Снытко встре
тился с комбайнером. Вместе с ним 
устранил неисправности в машине. 
Инженер посоветовал Сытину быть 
более внимательным, строго придер
живаться правил технической экс
плуатации комбайна. Такая помощь 
товарища пошла впрок Сытину. 
Сейчас на его счету более 1 .7 0 0  
центнеров намолоченного зерна.

Многие наши коммунисты в эти 
страдные дни зарекомендовали себя 
боевыми организаторами уборки уро
жая. Комбайнер Н. Г. Григорьев, он 
ж е секретарь бригадной партийной 
организации, не только сам показы
вает образцы высокопроизводитель
ного труда, но и всегда щедро делит
ся своим опытом с другими механи
заторами.

Партком стремится окружить по
стоянным вниманием и заботой ме
ханизаторов, людей, от которых 
прежде всего зависит судьба уро
жая. Комбайновое звено, обслужива
ющее Рождественскую полеводческую  
бригаду, одно время сильно отстава
ло. Некоторые комбайнеры слишком 
легко относились к трудовой дис
циплине. Машины здесь часто лома
лись. Работа на полях начиналась 
поздно и кончалась рано. Расхлябан
ность, которая царила в звене, мог
ла нанести большой урон урожаю. 
В звено был направлен член партко
ма Н. С. Жульев. За два дня, кото
рые он там провел, наш посланец 
хорошо разобрался в причинах от
ставания звена. Плохо был налажен 
технический уход за комбайнами, не 
хватало запасных частей, с людьми 
по-настоящему никто не работал. По 
предложению парткома правление 
колхоза выделило звену дополнитель
ные запасные части. Был утвержден 
партийный организатор. Дела в зве
не стали понемногу выправляться. 
Этот пример еще раз убедил нас, как 
важно оперативно вмешиваться в

жизнь, в работу людей, вовремя при
ходить к ним на помощь.

В поле зрения парткома работа 
каждого механизатора. Одно время 
не ладились дела на подъеме зяби в 
тракторном отряде, обслуживающем 
десятую комплексную бригаду. Эту 
работу нельзя было упускать из-под 
партийного контроля. Зябь —  осно
ва будущего урожая. Партком напра
вил в механизированный отряд глав
ного агронома колхоза, члена парт
кома В. М. Колпакова. Беседа с ме
ханизаторами состоялась прямо в 
борозде. До встречи Колпаков про
верил выработку каждого трактори
ста. Причиной плохой работы была 
слабая организация труда. Слишком 
много рабочего времени тратилось 
на обеды, перекуры и другие, не 
связанные с пахотой, дела. Колпако- 
ву пришлось потратить немало сил, 
чтобы навести порядок. Сейчас 
вспашка зяби здесь ведется органи
зованно. Тракторы используются вы
сокопроизводительно.

В дни уборки активизировал свою 
работу агитколлектив. В его рядах 
8 2  человека. Среди них коммунисты 
и комсомольцы, бригадиры, сельская 
интеллигенция, передовые колхоз
ники. Партком провел инструктаж 
агитаторов, поставил перед ними 
конкретные задачи, раскрепил по 
звеньям, участкам.

Позаботились мы и о наглядной 
агитации. На зданиях правления кол
хоза, клуба, механических мастер
ских, магазинах и других местах по
явились новые лозунги: «Уберем
урожай зерновых быстро и без по
терь», «Товарищи механизаторы! 
Следуйте примеру передовиков —  
используйте технику на уборке без 
простоев, боритесь за хорошее ка
чество работ». Оформили красочные 
транспаранты, доски показателей, на 
каждом комбайне написали обяза
тельства механизаторов. Социалисти
ческое соревнование на уборке раз
вернулось буквально с первых дней. 
Среди механизаторов инициатором 
его выступил коммунист, опытней
ший комбайнер Н. Ухорцев. Он обя
зался намолотить 4  тысячи центне
ров зерна, убирать хлеб только на 
низком срезе и без потерь. Его при
меру последовали комбайнеры ком
мунисты тт. Федоров, Новоселов,

Григорьев, беспартийный т. Бело
усов и многие другие. По итогам ра
боты механизаторов за первую пяти
дневку были выпущены боевые ли
стки, «молнии». Стенная печать при
зывала колхозников следовать при
меру передовых. Комбайнеру, за
нявшему первое место за пять дней, 
вручается вымпел, который вывеши
вается на доме, где он живет.

Многие политорганизаторы и агита
торы успешно ведут воспитательную 
и организаторскую работу в комбай
новых звеньях, на токах, на молоть
бе льна, словом, там, где решается 
судьба нынешнего и будущего уро
жаев. К механизаторам, которые 
трудятся на полях в пятой комплекс
ной бригаде, как-то приехал агита
тор В. Лебедкиа. К его приходу сю
да собрались шоферы и другие кол
хозники. Завязался интересный раз
говор об успехах механизаторов со
седнего колхоза «1-е  Мая».

>—  Хорошо там работают ребята, 
—  сказал агитатор. —  С первого 
дня набрали высокие темпы.

—  Не подведем и мы, —  уверен
но заявили комбайнеры звена. —  
Почин —  дороже денег, как говорят, 
а почин у нас хороший.

-—  Что верно, то верно, хорошо ра
ботаете, —  подтвердил агитатор.

—• Слушай, Владимир, —  обра
тился комбайнер В. Плеско к агита
тору. —  Вопрос у меня один есть.

—  Давай, выкладывай.
—  Недавно присутствовал я на 

открытом партийном собрании, слу
шал, что там говорили. Понравилось 
мне, как решают дела наши комму
нисты. Слова у них не расходятся с 
делом. И получается у нас так: раз 
коммунист •—  значит передовик про
изводства, хороший организатор. Вот 
я и подумал, не готовиться ли мне 
к вступлению в партию.

—  Докажи свою готовность хоро
шей работой, —  сказал агитатор.

Так необычно завершился раз
говор Лебедкина с комбайнерами. Это 
еще одно свидетельство высокого 
авторитета колхозных коммунистов 
среди тружеников села.

Здесь же, на полосе, агитатором 
был выпущен боевой листок, в кото
ром критиковалась плохая работа 
комбайнера т. Кабанова. С начала 
уборки он намолотил только 2 0 0

центнеров зерна.. Механизатор халат
но относился к своей работе, про
гуливал. После критики Кабанов 
исправился и сейчас набирает тем
пы, убирает хлеб без потерь.

Наши коммунисты не только хоро
шие агитаторы, организаторы любо
го дела, но и отличные производст
венники. Они личным примером 
вдохновляют коллектив на высоко
производительный труд. Вот, к при
меру, коммунист Новоселов. Убирая 
хлеб комбайном СК-3, он ежедневно 
намолачивает 1 0 0 — 1 2 0  центнеров
зерна. Да, пожалуй, трудно назвать 
в колхозной партийной организации 
человека, который был бы нерадив, 
плохо работал. Так уж  заведено у 
коммунистов колхоза: взялись за де
ло —  обязательно доводить до кон
ца. Это они выступили организато
рами бесперебойной вывозки зерна 
от комбайнов прямо на приемный 
пункт.

Наш колхоз досрочно выполнил 
государственный план хлебозагото
вок и сейчас продает зерно сверх 
плана. Но напряжение на полях не 
ослабевает. Коммунисты стремятся, 
чтобы каждый член нашего колхоз
ного коллектива в эти страдные дни 
трудился с полной отдачей сил.

Г . Д У Б Р О В С К И Й ,
секретарь парткома колхоза
«М а я к » Первомайского района.

Миллионы шпал *— сотни кило
метров железных дорог —  вот 
что такое продукция Томского 
шпалопропиточного завода. И каж
дая из миллиона шпал должна быть 
отличного качества. От ее надежно
сти зависит своевременность достав
ки грузов и пассажиров. Коллектив 
предприятия сознает свою ответст
венность перед потребителями.

Завод включился в борьбу за по
вышение качества выпускаемой про
дукции. За последние годы сделано 
немало для реконструкции техноло
гического оборудования, совершенст
вования. контроля за производствен
ными процессами, улучшения усло
вий труда, механизации трудоемких 
работ. Введена в строй новая котель
ная взамен старой, маломощной. С 
пуском ее мы получили возможность 
вести технологический процесс не
прерывно и при заданной темпера
туре. В цехе пропитки установлен 
щит контрольно-измерительных при
боров, часть из которых самопишу
щие. С их помощью ведется кон
троль- за технологическим процессом 
пропитки древесины: за величиной 
давления, вакуума, температурой.

Для контроля за расходом пропи
точного масла на кубометр древеси
ны регулярно производятся весовые 
проверки, осуществляется поопераци-

СТАН «250» НАКАН УН Е 
ПУСКА

КЕМЕРОВСКАЯ ОБ- 
ЛАСТЬ. Все вним ание 
м н оготы сячного  ко л л е к
тива строителей Запад
но-С ибирского м еталлур
ги ч е ско го  завода п р и ко 
вано сейчас н м елкосорт
ном у стан у  «250». Здесь 
уж е  хозяй н ич аю т налад- 
чини  и эксп л уа та ц и о н н и 
ки . Под и х  ум елы м и р у 
кам и ож и ваю т м еханиз
мы. Опробован ряд чи
стовы х клетей, «прослу
ш аны» и готовы  н п у с ку  
м еханизм ы  и рольганги  
пр ом еж уточной  и черно
вой клетей . Позади о г 
ром ны й труд  сотен лю 
дей.

С коро будет получен 
первы й п р о ка т  Запсиба!

На сним ке : вид про
ка тн о го  стана «250».

(Фотохроника ТАСС),

......... .......... ... ............. ... ХОЗЯЙСТВОВАТЬ РАЗУМНО, БЕРЕЖЛИВО шшттштшшш^шшшвтшшшшшшявятшшяятшшяшятшшшятттш

П Л А Н И Р О В А Н И Е  С  И З Ъ Я Н О М
строи тельство  на сел е . Его э ф ф е к т и в н о ст ь , эк он ом и ч еск ое  

и техническое обоснование.
Сельское строительство в 

Томской области приобретает 
все более широкий размах. В 
связи с этим обретают особую 
важность вопросы эффективно
сти капитальных вложений.

В нашей области в основном 
преобладают мелкие населен
ные пункты. В каждом из таких 
поселков невыгодно, да и прак
тически невозможно строить 
все необходимые культурно-бы
товые и коммунальные учреж
дения, современные животно
водческие помёщения. Поэтому 
из общего комплекса вопросов 
районной планировки были вы
делены первоочередные. Почти 
для всех колхозов и совхозов 
определено перспективное раз
мещение населенных пунктов, 
животноводческих и птицевод
ческих ферм, других производ
ственных комплексов.

Схемы районной планировки 
должны стать основным госу
дарственным документом, на 
основе которого осуществля
лись бы специализация и раз
витие производства, планирова
ние капитальных вложений и 
строительство на селе. Практи
чески этой очень важной рабо
той не занимаются ни облплан, 
ни облсельхозуправление.

В проектах или схемах пла
нировки жилых домов и хозяй
ственных центров на первый 
план следует выдвинуть вопро
сы их экономической целесооб
разности. Это настолько бес
спорно, что не требует обсуж
дения. Но не надо забывать и о 
потребностях жителя села, с его 
отличным от горожанина укла
дом: наличием подсобного хо
зяйства, сложившимися тради
циями, экономикой.

В последние годы наблюда
лось непрактичное заимствова-

К апитальное влож ение в
ние для села принципов за
стройки городских кварталов и 
микрорайонов. В условиях раз
витого подсобного хозяйства, 
наличия у населения огородов, 
скота, птицы из многоквартир
ных жилых домов наиболее при
емлемы 4 —8-квартирные. Они 
позволяют на первых порах экс
плуатировать квартиры без ин
женерного благоустройства. Та
кие дома выгодно сооружать и 
отдельным застройщикам на 
кооперативных началах. Кста
ти, вопрос об организации на 
селе жилищно-строительных 
кооперативов назрел и его сле
дует решать.

Большие резервы в сниже
нии стоимости строительства и 
повышении эффективности ка
питальных вложений имеются 
при сооружении животноводче
ских ферм, других хозяйствен
ных комплексов.

Нам очень дорого обходится 
сложившаяся практика созда
ния мелких, неэкономичных 
ферм. Правда, в последние го
ды в области взят курс на их 
специализацию и укрупнение. 
Но существует еще большая 
разбросанность, что приводит к 
распылению и удорожанию 
строительства. Комплексную 
механизацию на таких фермах 
внедрить невозможно. Если 
сравнить стоимость строитель
ства фермы на 200, 400, 800 
коров, то удельные капитало
вложения на вторую ферму (в 
расчете на одну корову), ниже 
на двадцать шесть процентов, 
а на третью — на тридцать во
семь процентов по сравнению с 
фермой в двести мест.

Конечно, в каждом отдель
ном случае размер фермы нуж

но обосновать, исходя из кон
кретных условий хозяйства. Но 
во всех случаях строительство 
фермы на 200 голов нецелесо
образно. И с точки зрения 
строительства, и эксплуатации.

Генеральной линией должна 
стать специализация ферм, их 
укрупнение до оптимальных 
размеров с учетом природно
экономических условий.

Для более эффективного ис
пользования капитальных вло
жений следует перейти от воз
ведения разрозненных отдель
ных животноводческих помеще
ний к проектированию и строи
тельству законченных комплек
сов, как это делается при строи
тельстве промышленных пред
приятий.

Ежегодно в колхозах и сов
хозах области сдаются в экс
плуатацию отдельные животно
водческие помещения. Их стро
ительство по отчетам считает
ся законченным, хотя зачастую 
они не обеспечены водой, элек
тричеством, не имеют кормоце
хов, силосных сооружений, на
возохранилищ, доильных и дру
гих помещений. Чаще это вы
звано сложившейся на протя
жении лет неправильной прак
тикой планирования средств на 
строительство животноводче
ских помещений. Следовало бы 
пересмотреть существующий 
порядок выделения средств. В 
основу определения показате
лей надо положить не отдель
ное животноводческое помеще
ние, а законченный комплекс.

Широкое распространение в 
сельском хозяйстве получил 
подрядный способ выполнения 
работ. Это позволяет внедрять

в строительство огнестойкие 
строительные материалы и кон
струкции. Вместе с тем про
изошло удорожание, в основ
ном за счет применения сбор
ных железобетонных конструк
ций городской номенклатуры. 
Вот типовой проект № 205-61 
свинарника на 220 голов с кир
пичными стенами. Стоимость 
совмещенного железобетонного 
покрытия этого свинарника со
ставляет 37 тысяч рублей —
41,5 процента всей стоимости 
строительства свинарника, без 
учета стоимости оборудования! 
Это, конечно, очень дорого. Не
обходимо искать замену кро
вельного покрытия в животно
водческих помещениях на бо
лее легкие и эффективные ма
териалы типа асбестоцемент
ных изделий, фибролита и дру
гих. Потребности сельского 
строительства в этих материа
лах удовлетворяются непол
ностью. Да это и понятно. Про
изводственной базы, обеспечи
вающей изготовление экономич
ных конструкций и материалов 
для нужд сельского строитель
ства, в области нет. Да и темпы 
развития ее значительно от
стают' от роста объемов сель
ского строительства. Между 
тем, производство экономичных, 
облегченных конструкций с 
широким использованием мест
ных материалов — одно из 
важнейших условий снижения 
стоимости строительства.

Нельзя признать правильным 
планирование средств на за
дел. Не секрет, что под выде
ляемые объемы работ плани
руется стопроцешный ввод жи
вотноводческих и других сель- 1

скохозяйственных объектов. 
Отсутствие задела обусловли
вает неравномерный ввод про
изводственных мощностей. 
Каждый год нам приходится на
чинать с нулевого цикла и вво
дить объекты в третьем и чет
вертом кварталах. Это нагляд
но видно на примерах плана 
ввода животноводческих поме
щений по Томскому району за 
1965 год. 1.200 мест для 
крупного рогатого скота плани
руется сдать в третьем кварта
ле. В первом полугодии и в 
четвертом квартале ввод объ
ектов совершенно не преду
сматривается. Такое же поло
жение со складскими помеще
ниями. Объекты, вводимые в 
третьем и четвертом кварталах, 
почти в течение целого года в 
хозяйствах не используются.

Выполнение планов во мно
гом зависит от четкой работы 
проектных организаций. К со
жалению, они плохо следят за 
внедрением наиболее экономич
ных и прогрессивных проектов, 
планировочных решений. Чаето 
проекты с большим опозданием 
«привязываются» к местности. 
Известно немало случаев, ког
да в одном комплексе возводят
ся различные сооружения. А 
ведь они требуют применения 
разнородных мелкогабаритных 
конструкций и изделий индиви
дуального изготовления, не пре
дусмотренных каталогами.

Успешное решение изложен
ных выше задач будет способ
ствовать эффективному исполь
зованию капитальных вложе
ний в сельское строительство.

А. ХАРИТОНОВ, 
старший инженер произ
водственно-технического от
дела Томского СМУ тре
ста «Томсксельстрой».

онный контроль за расходом масла 
по мернику. Значительно облегчи
лись многие операции: загрузка
шпал, штабелевка их и хранение.

На пропиточных цилиндрах бол
товые крышки заменены пневмати
ческими. Стало чище на рабочем ме
сте, сократилось время обработки из
делий, высвободились рабочие. В 
1 9 6 5  году в цехе пропитки ■ пол
ностью реконструирована пропиточ
ная вытяжная вентиляция. Построе
ны новая сливная эстакада для 
приема, разогрева и слива про
питочного масла из поступающих на 
завод цистерн и новые емкости для 
хранения масел.

В результате проведения всех 
этих работ качество пропитки дре
весины значительно улучшилось. 
За полтора года завод не имеет ни 
одной рекламации. В ближайшее 
время нам предстоит решить еще ряд 
вопросов. Будет смонтирована гидро
мониторная установка для перекач
ки антисептика из емкостей без ра
зогрева. Это повысит качество пропи
точного масла, качество пропитки. 
Намечается установка еще одного 
маневренного цилиндра, что позво
лит увеличить производительность 
цеха пропитки.

Но все усилия коллектива не да
дут отдачи, если мы не будем иметь 
хорошее сырье. Последние годы пред
приятия комбината «Томлес» постав
ляют нам нестандартные сортименты 
древесины. За навигацию мы полу
чаем около 2 миллионов штук шпал, 
более 2 0 0  барж. I  не помним "Слу
чая, чтобы спецификация на древе
сину совпала с фактическим нали
чием ее на судне как по количест
ву, так и по качеству. Поэтому был 
установлен порядок окончательной 

сдачи древесины на причалах завода 
лесобракеражной группой.

О поставке недоброкачественно
го сырья неоднократно стави
лись в известность руководите
ли лесозаводов и комбината «Том- 
лес». Завод был вынужден пе
редать материал в прокуратуру на 
ряд предприятий. Когда произвели 
обмер шпал, оказалось, что марки
ровка сделана неправильно. Всеми 
поставщиками умышленно стави
лась марка I, II и III типов на шпа
лах IV и V типов. В каждой партии 
поступающего сырья находилось 
большое количество шпал —  брака. 
За навигацию поступает до 5 0  ты
сяч бракованных шпал. Нами прове
рено было на качество только 106  
барж из 2 1 6 . Из-за пересортицы вы
явлено излишне предъявленных к оп
лате 3 7 2  тысячи рублей. Кроме то
го, с поставщиков взысканы штраф
ные санкции за поставку некондици
онных шпал в сумме 2 2 ,4  тысячи 
рублей.

Огромные суммы теряют из-за бра
ка поставщики. Но мер к улучшению 
работы не принимается. Надо отме
тить, что поставщиков поддерживают 
комоинат «Томлес», управление лес
ной промышленности совнархоза. 
Приказом по совнархозу бракеражная 
группа на нашем заводе устранена. 
Таким образом решили просто изба
виться от контроля. Практически, 
обнаружив брак, недостачу сырья в 
барже, мы бессильны и не можем 
предъявлять иска поставщику. За

вод вынужден дожидаться представи
телей поставщика, рассортировать 
всю древесину по типам, сортам, ви
дам брака и по каждому предприя
тию в отдельности. Приходится или 
принимать древесину бесконтрольно 
ш и  останавливать завод.

Но ведь плохое сырье —  недобро
качественная продукция. Под видом 
первосортных народное хозяйство по
лучает низкосортные шпалы.

С прошлого года завод имеет воз
можность проверять качество посту
пающей пгпалопродукции только с 
участием гослесоинспекции. Так, в 
навигацию 1 9 6 4  года проверке под
верглись лишь 13  барж из 1 9 4 , по
ступивших на завод. Из-за пересор
тицы и брака завод оплатил постав
щикам на 1 1 2  тысяч рублей меньше 
предъявленных счетов.

Из года в год комбинат «Томлес» 
не выполняет навигационный план 
поставки сырья и спецификации на 
поставку. Вместо шпал I— III типов 
вырабатываются в больших количе
ствах низкосортные. Шпал IV и V ти
пов должно быть всего 3 ,6  процента 
от общего количества поставляемых. 
Это объясняется тем, что шпалы IV 
и V типов применяются только на 
второстепенных путях и тупиках. На 
всех грузонапряженных магистралях 
укладываются шпалы I— II типов. Но 
в 1 9 6 3  году шпал IV и V типов было 
поставлено 14 , в 1 9 6 4  году— 7,6  про
цента от общего количества.' На про
тяжении пяти лет на завод ни разу 
не было доставлено предусмотренное 
заданием количество шпал.

Еще более нетерпимое положение 
сложилось с'поставкой переводных и 
мостовых брусьев. Напил этих сорти
ментов —  работа сложная и трудо
емкая. Поставщики любыми путями 
стараются не связываться с этой про
дукцией. В навигацию 1 9 6 4  года ин
спектор гослесоинспекции проверил 
2 баржи с мостовым брусом. В бар
же № 31 , прибывшей с Могочинско- 
го лесозавода, из 155  кубометров 
мостового бруса бракованными оказа
лись 77  кубометров. В барже №  7 7 1 ,  
прибывшей с Кетского лесозавода,’ 
из <80 кубометров мостового бруса 
брака оказалось 7 2 8 ,3  кубометра.

Все предприятия включились в со
ревнование за повышение качества 
продукции. Но это движение, види
мо, не коснулось наших поставщи
ков.

При участии гослесоинспекции на 
заводе недавно проверены только 
1U барж из 89  поступивших. Что по
казала эта проверка? Качество, по
ступающего сырья нисколько не 
улучшилось. В баржах нам было по
ставлено брака— 23  процента от об
щего количества шпал. Пересортица 
по типам и сортам составляет 2 2  8 
процента.

В результате проверки 10 барж 
выяснилось, что излишне предъявле
но к оплате 7 9 .6 8 0  рублей.

Основными' дефектами поступаю
щего сырья являются: гниль, глубо
кая червоточина, табачные сучки, 
непараллельность сторон и несоот
ветствие размеров шпал ГОСТу.

г. КРУТЬКО, 
начальник О Т К  Томского 

шпалозавода.
П . Д А В Ы Д ОВ А, 

начальник цеха пропитки.

g ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ В Е З Д Е
| ПУТЕПЕРЕУКЛАДЧИКИ В ПОЧЕТЕ□
|  Узкоколейные железные дороги в лесу, построенные гргппня 
g быстрее пнСТй’ 2автра должны быть перенесены в другое Чем 
g 1“ 1 ! ™ 6УДУ1 перемещаться из одного квартала в другой, 
g на всем заготовить леса -  эта простая истина извест-

§ . J?0 Как Длиться ускорения строительства дорог? В нашем Ти- 
g боИпРкЯт ° Л ЛеСПр0МХ03е °Рганизовали механизированную раз-
§ п 1 ^ Л а ^ Т УП П Р-Г0тР° Ж,,Ъа ПР“ ^
□ Об экономической целесообразности строительства дорог путе- 
о переукладчиком говорят сравнения с укладкой и разборкой усов и 
о веток вручную. При ̂ механизированном способе сокращается ко-
□ личество рабочих, облегчается их труд. На участке в 20 кило-
□ метров, например, затрачивалось 1.390 человеко-дней при руч-
□ ной укладке, а при помощи путепереукладчика—только 465 че- j
□ ловеко-днеи. Средняя заработная плата рабочего, занятого на j
□ строительстве, при этом увеличивается также на 71 копейку в !
□ день. IП I
а На нашем предприятии состоялся семинар железнодорожни- '
g ков комбината «Томлес» по изучению опыта применения путе- ! 
g переукладчиков. Но пока еще механизмы на прокладке узкоко- !
§ леек в комбинате «Томлес» применяются недостаточно 
§ Г. ВОДОПЬЯНОВ,
g инженер производственного отдела Тимирязевского
□ леспромхоза. !
.'аавввввввооапвпвоаоаоипааоваоаовоаооповоопввввввоввввавоовппвпвпвпешаво1

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



августа 1985 года. КРАСНОЕ .ЗНАМ Я;

Торжества 
в Чехословакии
ПРАГА. 29 августа трудя

щиеся Чехословакии торжест 
венно отпраздновали 21-ю го
довщину Словацкого националь
ного восстания.

В канун годовщины были 
зажжены традиционные парти
занские костры в горах Слова
кии. На горе Девин с участием 
более 50 тысяч представителей 
трудящихся всей республики 
состоялся праздник мира и че
хословацко-советской дружбы.

Большие торжества прошли 
в столице восстания — городе 
Банска-Бистрица и всей цент- 

/^ральной Словакии. В 200 па
мятных местах трудящиеся, мо
лодежь и школьники встрети
лись с участниками восстания 
и бывшими партизанами.

В торжественной обстановке 
открыт памятник героям Сло
вацкого восстания.

(ТАСС).

национальный праздник болгарского народа — День

Национальная художест- 

(Фотохроника ТАСС).

9 сентября 
Свободы.

СОФИЯ. Площадь 9 сентября. Справа 
венная галерея.

С о л и д а р н о с т ь  
ф ранцузских рабочих

ПАРИЖ, 28 августа. (ТАСС). Тысячи людей встречали вчера деле
гацию Партии трудящихся Вьетнама в рабочем предместье Парижа 
Сен-Дени. «Мир Вьетнаму!», «Прекратить грязную войну!», «Дружба 
с вьетнамским народом!» — такие возгласы раздавались в переполнен
ном зале, где делегации рабочих местных заводов принимали вьетнам
ских друзей. За неделю здесь были собраны медикаменты, одежда, 
медицинское оборудование на тысячи франков. На встрече выступил 
член Политбюро Партии трудящихся Вьетнама Ле Дык Тхо. Ответное 
слово произнес член ЦК Французской коммуниртической партии Фер- 
нанд Валинья.

Перед встречей с рабочими вьетнамская делегация посетила клад
бище Пер Лашез, где возложила венки у Стены коммунаров и на мо
гилу Мориса Тореза.

Полет космического 
корабля мДжеминай-5“ 

завершен
НЬЮ-ЙОРК, 29 августа. (ТАСС). 

Американский космический корабль 
«Джеминай-5» с космонавтами Гордо
ном Купером и Чарльзом Конрадом 
на борту успешно завершил космиче
ский полет и приводнился в Атлан
тическом океане примерно ' в 250 ми
лях к юго-западу от Бермудских ост
ровов.

С 21 августа американские космо
навты 120 раз облетели вокруг Зем
ли, пробыв в космосе без малого во
семь суток и установив тем самым 
новый рекорд продолжительности пре
бывания человека в космическом про
странстве.

«Джеминай-5» приводнился в 15 ча
сов 55 минут по московскому време
ни примерно в 800 милях к востоку 
от Флориды. К месту приводнения 
космического корабля устремились 
авианосец «Лейк чэмплейн», эсминец, 
самолеты и вертолеты. Через час с 

i небольшим после приводнения космо- 
. Шнавты Гордон Купер и Чарльз Кон

рад были подняты на борт вертолета, 
который доставил их на авианосец. 
Согласно сообщениям американских 
информационных агентств, космонав- 
ты чувствуют себя хорошо,

Сражения западнее Кан-Тхо
НЬЮ-ЙОРК. 28 августа. 

(ТАСС). Второй день происходят 
ожесточенные сражения между от
рядами армии Освобождения и ма
рионеточными солдатами в 30 км 
западнее Кан-Тхо в дельте Мекон
га, сообщает агентство АП.

В район боя на вертолетах бы
ли переброшены подкрепления ма
рионеточных войск, однако они 
были встречены сильным огнем 
бойцов армии Освобождения. Один 
американский вертолет, как указы
вается в сообщениях, был сбит.

П р е с с -к о н ф е р е н ц и я  Р а с к а
ВАШИНГТОН, 28 августа. 

(ТАСС). Государственный секре
тарь США Дин Раск, выступая 
вчера на очередной пресс-конфе
ренции в государственном депар
таменте. не сделал какого-либо за
явления Отвечая на вопросы жур-

Налет американских 
бомбардировщиков

НЬЮ-ЙОРК, 28 августа. 
iTACC). Реактивные бомбардиров
щики «В-52» вновь бомбардирова
ли вчера ночью район в зоне «Д» 
в 30 .милях к северо-востоку от 
Сайгона, передает агентство Ассо- 
Щиэйтед Пресс.

налистов, он коснулся различных 
аспектов американской внешней 
политики. Наибольшее количество 
вопросов было задано в связи с 
агрессивными действиями США во 
Вьетнаме и о политике США в 
Юго-Восточной Азии. Дин Раск ут
верждал, что будто бы военные це
ли США в Южном Вьетнаме пре
следуют достижение мира. Он по
вторил прежние официальные заяв
ления Вашингтона о том, что аме
риканское правительство готово ве
сти переговоры, как он сказал, с 
«другой стороны» без каких-либо 
условий.

Государственный секретарь 
США ответил отрицательно на воп
рос корреспондента, намерены ли 
США прекратить бомбежки Демо
кратической Республики Вьетнам,.

ПОДБИТЫ НАД КАМБОДЖЕЙ
ПАРИЖ, 28 августа. (ТАСС). 

Два таиландских бомбардировщика 
вторглись в воздушное простран
ство Камбоджи и, когда они проле
тали над дачей главы государства 
Нородома Сианука в провинции 
Батамбанг, были подбиты камбод

жийскими зенитчиками, сообщает 
корреспондент агентства Франс 
Пресс из Пном-Пеня.

Поврежденные таиландские са
молеты скрылись в » направлении 
таиландско-камбоджийской грани
цы.

Против о па оного 
с г о в о р а

ТОКИО, 28 августа. (ТАСС). 
Социалистическая партия Япо
нии приложит все силы для то
го, чтобы воспрепятствовать ра
тификации японо-южнокорей
ских соглашений, заявил на 
пресс-конференции в Нагоя ге
неральный секретарь этой ве
дущей оппозиционной партии 
страны Нарита.

Как известно, японское пра
вительство намерено предста
вить эти соглашения на рати
фикацию внеочередной сессии 
парламента в октябре этого го
да. Южнокорейские власти уже 
протащили их в парламенте, что 
вызвало бурю протестов в стра
не. Против ратификации согла
шений решительно выступает и 
японская общественность, рас
сматривая их как первый шаг 
на пути создания нового воен
ного союза в Северо-Восточной 
Азии. «Для того, чтобы „ вос
препятствовать ратификации,

, мы- выступим в парламенте за 
создание единого фронта всех 
оппозиционных партий, — под
черкнул Нарита. — Это движе
ние должно стать таким же мас
совым, как выступления про
тив войны во Вьетнаме, как 
борьба против пересмотра до
говора безопасности с США в 
1960 году».

„Проводы" непрошеных гостей
ТОКИО, 28 августа. 

(ТАСС). Американская 
атомная подводная лод
ка «Пермит» после пя
тидневной стоянки уш
ла из японского порта 
Сасебо. Перед уходом 
лодки в порту состоял
ся митинг протеста. 
Многочисленные жите
ли Сасебо, собравшие
ся перед воротами аме

риканской базы, требо
вали прекратить захо
ды ядерных подлодок 
США в японские пор
ты, положить конец 
американской агрессии 
против народа Вьетна
ма, предотвратить. за
воз в Японию ядерного 
оружия.

Все пять дней, пока 
опасный визитер нахо

дился у пирса военно- 
морской базы США в 
Сасебо, у ворот базы 
не прекращались де
монстрации жителей го
рода, требовавших, 
чтобы ядерный корабль 
немедленно убрался от 
японских берегов. В 
поддержку борьбы жи
телей Сасебо выступи
ло население многих

других городов страны.
Японская печать свя

зывает участившиеся 
визиты атомных под
водных лодок в япон
ские порты с проведе
нием Соединенными 
Штатами политики рас
ширения войны во 
Вьетнаме и стремле
нием США втянуть 
Японию йо вьетнамский 
конфликт.

Н р и з  и с  
продолжается...
АФИНЫ. Правительство Ци- 

римокоса пало в ночь на вос
кресенье при голосовании во
тума доверия в парламенте. 
Протиь него голосовали 159 де
путатов из 294 присутствовав
ш их.^ депутатов не явились 
на заседание.

Итоги голосования были 
встречены аплодисментами де
путатов, осуждающих перево
рот 15 июля, и возгласами: 
«Выборы!».

Греция вновь оказалась без 
правительства, в тисках полити
ческого кризиса.

(ТАСС).

П олоЖ ение  
в А д е н е

ЛОНДОН. Начальник аденской 
полиции Харри Барри убит в вос
кресенье утром в Кратере (район 
Адена), сообщает корреспондент 
агентства Рейтер.

Покушение было совершено 
неизвестными лицами в тот момент, 
когда Барри подъезжал к зданию 
управления полиции. Покушавшим
ся удалось скрыться.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е
Н А А М А Н Ь О

ГАВАНА. Конституционное пра
вительство стремится к тому, 
чтобы создать доминиканскому на
роду условия для борьбы за свои 
национальные интересы, за возвра
щение нам наших прерогатив, как 
свободной страны, заявил, высту
пая по радио, временный прези
дент Доминиканской Республики 
полковник Франсиско Каамайьо.

Кааманьо отметил, что реакци
онные силы внутри страны, дейст
вуя заодно с иностранными окку
пантами, оказывают давление на 
конституционалистов.

Президент призвал всех сторон
ников восстановления конституци
онного строя в стране продолжать 
борьбу, повысить бдительность, 
чтобы сорвать планы внутренней 
реакции и американских интервен
тов.

(ТАСС).

Столкновение поездов
ПАРИЖ, 28 августа. (ТАСС). 

13 человек убито и 40 ранено в ре
зультате столкновения пассажир
ских поездов около Шампаньоли 
(Восточная Франция).

В О З М О Ж Н О С Т Е Й  М Н О Г О ,  

О П Е Р А Т И В Н О С Т И  М А Л О
— Чем занимается коопторг?
В редакционной почте есть

письма, в которых томи
чи резко критикуют горкооп- 
торг Томского облпотребсоюза.

— Почему сейчас коопторг 
продает не фрукты, овощи, 
яйца, а сухофрукты и консер
вы? — спрашивают они.

Претензии справедливы. На 
центральном рынке в крытом 
павильоне, где торгуют фрук
тами и овощами колхозники и 
частные лица, отведено 10 ра
бочих мест горкоопторгу. Эти
10 мест в начале ряда должны 
быть центром. Кооператоры 
обязаны здесь организовать 
торговлю овощами, фруктами, 
активно регулировать цены и не 
допускать, чтобы частники их 
взвинчивали.

Однако такая задача оказа
лась горкоопторговцам не под 
силу.

Горкоопторг, например, как 
справедливо возмущаются томи-, 
чи, в июне — июле не обес
печил рынок картофелем, 
хотя возможности к этому 
были. В районах области у 
колхозников было много к
излишнего картофеля уро
жая прошлого года. Они с 
радостью продали бы его
заготовителям потребкоопера
ции. Но в коопторге не нашлось 
организаторов по закупке и от
правке этого картофеля в 
Томск.

А ведь именно на облпотреб
союз возложена закупка излиш
ков сельхозпродуктов. Цены оп
ределяют, исходя из возможно
сти продать закупленное на 
рынке.

Как же ведут закупки томские 
кооператоры? За первое полу
годие коопторг продал в Том
ске 99 тонн мяса, около 11 тонн 
рыбы, 27 тонн меда, 77 тонн 
картофеля. Овощей продано 36 
тонн, птицы — 984 штуки.

Главный виновник такого 
«обеспечения» томичей сель
хозпродуктами — управление 
заготовок Томского облпотреб
союза. Управление и заготови
тельные конторы райпотребсо
юзов, подчиненные ему, не изу
чают спроса покупателей, не 
умеют выгодно и с пользой для 
населения закупить продукты.

Например, из 36 тонн ово
щей 28 тонн — свежая ка
пуста. которую закупили в Уз
бекистане в июне, когда на по
лях томских совхозов созрева
ла своя. Хуже того, 19 июля 
управление заготовок облпо
требсоюза получило от Орджо- 
никидзенского райпотребсоюза
11 тонн соленых огурцов. Бо
лее 5 тонн из злополучного за
купа лежат, на складах. Это ли 
не пример нежелания изучать 
спрос покупателя,и торговать с 
прибылью? Любому заготовите
лю в июле было ясно, что боль
шой урожай огурцов в томских 
совхозах и колхозах исключает 
необходимость - закупать их в 
других областях.

Мало того, работники управ
ления заготовок облпотребсою
за просили Отправить эти соле
ные огурцы... самолетом. Хоро
шо, что поставщик не послу
шался их и отправил этот груз 
по железной дороге.

Малая инициатива, проявляе
мая в заготовках необходимых 
сельхозпродуктов, привела к то
му, что коопторг из года в год 
не выполняет планы товарообо
рота. Если в 1962 году он был 
выполнен на 86 процентов, то 
в 1963 — на 77 процентов и в 
прошлом году — на 85. Да и 
сам план снижается с каждым 
годом. Если в 1962 году кооп- 
торгу планировалось продать 
товаров на 2.920 тысяч рублей, 
то на 1964 год план его товаро

оборота составил 2,150 тысяч 
рублей, в текущем году — толь
ко 1.830 тысяч рублей.

Снижение плана товарообо
рота не повышало у руководи
телей областной коопсбытсек- 
ции и горкоопторга стремления 
расширить ассортимент сель
скохозяйственных продуктов, 
увеличить их количество.

Правление облпотребсоюза в 
апреле текущего года подробно 
рассмотрело работу горкооптор
га. Были изучены акты реви
зии за прошлый год и первый 
квартал текущего, акты группы 
содействия партгосконтролю. 
Народные контролеры привели 
в них много фактов нарушений 
правил закупок сельскохозяйст
венных продуктов. Например, 
руководители коопсбытсекции 
облпотребсоюза т. Попов и гор
коопторга т. Волков закупали в 
Томске сельскохозяйственные 
продукты у частных лиц, при-

П Л О Х О  Т О Р Г У Е Т  
ТОМСКИЙ КООПТОРГ

возивших эти продукты из дру
гих областей. Только за семь 
месяцев прошлого года за
купили товаров на 115 тысяч 
рублей. При этих сделках вы
плачивали из кассы наличными 
3 —5 тысяч рублей. Товарищи 
Попов и Волков делали это, 
отлично зная, что такие закуп
ки запрещены еще три года на
зад.

Облпотребсоюз не остался 
равнодушным к тому, что пред
седатель коопсбытсекции тов. 
Попов и директор горкооптор
га тов. Волков не обеспечили 
плана товарооборота, плохо 
контролировали деятельность 
торговых предприятий — мага
зинов. Тов. Попов получил стро
гое взыскание, а тов. Волков 
снят с работы.

Но не слишком ли поздно 
хватилось правление облпотреб
союза? Необходимо ли было 
ждать год и три месяца, чтобы 
пресечь нарушения правил и 
бесхозяйственность? Мало того, 
вновь утвержденный директор 
горкоопторга тов. Мишкина по
ка еще не может найти ориен
тир в руководстве предприятия
ми торговли. Она настойчиво 
просит руководство облпотреб
союза помочь ей расширить ас
сортимент продуктов в магази
нах. Однако тов. Мишкиной 
пока недостаточно помогают, 
главным образом, в организа
ции закупок.

А есть ли возможность улуч
шить торговлю в магазинах 
горкоопторга, расширить ассор
тимент продуктов в них? Да, 
есть!

Прежде всего за счет дико
растущих даров сибирской 
тайги — грибов, ягод, орехов, 
боровой дичи, которые могут и 
должны появиться в магазинах 
горкоопторга. Томским коопера
торам необходимо улучшить 
сбор, заготовку впрок и перера
ботку этих ценных продуктов е 
тем, чтобы полностью удовлет
ворить спрос томичей. Тем бо
лее, что потребкооперация яв
ляется основным заготовителем 
этих даров.

Немалые возможности есть 
для закупок овощей. Колхозники 
пригородных сел, рабочие сов
хозов на своих приусадебных 
участках снимают хорошие уро
жаи.

Очень много предложений о 
продаже сельскохозяйственных - 
продуктов поступает из других 
областей, краев и республик 
нашей страны.. Например, кол
хоз имени Джамбула (Казах
ская ССР) предлагает 120 тонн

лука, 200 тонн бахчевых, 100 
тонн винограда. Из Юрьевки 
(Киргизская ССР) предлагают 
на комиссию 2 вагона яблок и 
два — арбузов. Кооператоры 
г. Нальчика имеют возможность 
сдать t a  комиссию рис, фрук
ты, лавровый лист.

Литовский коопэкспорт при
слал телеграмму из Вильнюса: 
он может отгрузить в августе— 
сентябре 1.500 тонн сливочного 
масла, 1.500 тонн говядины, 
3.500 — свинины.

Одним словом, томским гор
коопторговцам не приходится 
ссылаться на. то, что торговать 
нечем, так как закупить негде. 
Другое дело, есть ли у них 
возможности. принять большие 
партии товаров, сохранить и 
быстро их продать.

Ни тем, ни другим томские 
кооператоры пока похвастаться 
не могут, хотя обстановка в 
текущем году резко измени

лась. В мае правление Цент
росоюза объединило аппара
ты коопсбытсекций с загото
вительными управлениями 
облпотребсоюзов. То же сде- 

■ лано и в Томске. Те
перь заместитель председате
ля правления -облпотребсою
за по заготовкам тов. Вой- 
цеховский руководит деятель
ностью горкоопторга. Управле
ние заготовок отвечает не толь
ко за то, что закупает, но и за 
то, что и как продает. В рай
онах комиссионная торговля по
ручена райпотребсоюзам.

Такое соединение обязанно
стей по закупке и продаже мож
но только приветствовать. Но 
руководителей заготовок оно 
застало врасплох:

—• До этого решения Центро
союза я вообще не имел отно
шения к работе горкоопторга,— 
рассказывает заместитель пред
седателя облпотребсоюза по за
готовкам тов. Войцеховский. — 
Не представлял, как организо
вана торговля в магазинах гор
коопторга. Теперь положение 
резко изменилось, В отделе за
готовок работает старший ин
спектор по закупкам сельхозпро
дуктов. Создана специальная 
должность товароведа по орга
низации торговли в магазинах 
горкоопторга.

Но организационные меры 
пока не подкреплены делами. 
Директор горкоопторга тов. 
Мишкина рассказывает:

— Мы составили расчеты, 
сколько и каких продуктов мо
жем продать ежедневно. Расче
ты представлены руководству 
облпотребсоюза. Но существен
ных улучшений в торговле по
ка не чувствуется.

Главная наша беда, ;— про
должает тов. Мишкина, — 
у горкоопторга нет материаль
ной базы для хранения закуп
ленных продуктов — овоще
хранилищ, холодильников. Нет 
их и в облпотребсоюзе, если не 
считать одно картофелехрани
лище на 350 тонн.

Руководству облпотребсоюза 
необходимо заняться вопросом 
строительства материально-тех
нической базы. Но независимо 
от этого, ему следует более 
оперативно развертывать закуп
ки сельхозпродуктов как внутри 
области, так и за ее предедами, 
лучше организовать торговлю 
в г. Томске.

Томскому горисполкому не
обходимо вспомнить о своих ре
шениях о предоставлении . гор
коопторгу помещений для ма
газинов в строящихся домах.

В. НОЗДРИН, 
заведующий отделом тор
говли и общественного 
питания на общественных 
началах Ленинского райис
полкома.

Н а  с т а р ы х  п о з и ц
ДЕПУТАТ 
И ЖИЗНЬ

Еунгурову позвонили.
—  Михаил Тимофеевич? —  спро

сила секретарь райисполкома Гра
ч ев а . —  Давайте план работы, 

ч Кунгуров повел бровями,  ̂ заду
мался. Легко сказать, «давайте», а 
вот что в него внести, на чем со
средоточиться? Конечно, в сельском 
хозяйстве он человек не новый. На 
зоотехнии, можно сказать, зуб 
съел, но председателем постоянной 
сельскохозяйственной комиссии рай
онного Совета избран впервые. К 
тому ж е и положения о работе ко
миссии в исполкоме нет. Нашел ка
кую-то брошюру. Однако, прочитав 
до половины, понял —  изданная 
пять лет тому назад, она могла лишь 
сбить с толку. Оперируя старыми 
представлениями, автор ограничи
вал деятельность постоянных сель
скохозяйственных комиссий борьбой 
с потравами да контролем за хране
нием сельскохозяйственной техни
ки. А решения мартовского Пленума 
ЦК КПСС требуют от Советов вни
кать &ак можно глубже в дела сель
скохозяйственного производства.

План работы получился куцый, 
легковесный. «Ничего, —  подумал 
Кунгуров, —  в исполкоме посмот
рят, пригласят на беседу и посовету
ют, что нужно подправить».

К великому удивлению председа
теля комиссии, составленный второ
пях план нс вызвал ничьих возра
жений. Его подшили в новенькую 
папку и занялись другими делами.

В конце апреля во всех крупных

населенных пунктах начались сель
ские сходы. На них труженики сель
ского хозяйства обсуждали, как^ луч
ше выполнить принятые районом 
обязательства по производству про
дуктов сельского хозяйства и прода
же их государству. В подготовке и 
проведении сходов активное участие 
принимали и исполком районного Со
вета, депутаты. Затем во всех сель
советах состоялись сессии о задачах 
депутатов в выполнении решений 
мартовского Пленума ЦК КПСС. Уча
стники сессии, анализируя положе
ние дел в колхозах, говорили о^том, 
чем они могут помочь в дальнейшем 
подъеме сельского хозяйства. На 
очередной сессии районного Совета 
был заслушан отчет одного из круп
ных в районе Вороновского сель
ского Совета о его влиянии на про
изводство продуктов сельского хо
зяйства.

Постоянные комиссии по благо
устройству и дорожному строитель
ству совместно с культурно-мас
совой комиссией взяли в основу 
своей работы приведение в поря
док населенных пунктов.

«Сделаем каждую деревню и .п о
селок к 50-летию Советской власти 
благоустроенными, культурными, 
красивыми!» Этот призыв пришелся 
по душе всем колхозникам, рабочим, 
служащим. И хоть начатая работа 
рассчитана на три года, первые ре
зультаты уже налицо.

По предложению депутатов, с 
помощью населения работники кон
торы коммунальных предприятий и

благоустройства убрали трехметро
вый забор, огораживавший районный 
сад, и поставили легкое современное 
ограждение. По-новому, с художе
ственным вкусом был отделан и 
центральный вход. По соседству с 
садом устроили сквер. Спрофилиро
вали дороги. Прибрали полисадники. 
И райцентр изменился. Он стал и 
чище и наряднее.

Мероприятия депутатов нашли 
поддержку исполкома райсовета. На 
одном из заседаний был рассмотрен 
вопрос о мероприятиях Уртамского 
сельского Совета по борьбе за вы
сокую культуру труда и быта тру
жеников села. Разработанные с по
мощью широкой общественности, эти 
мероприятия были рекомендованы 
всем сельским Советам района.

И только постоянная сельскохо
зяйственная комиссия не находила 
применения своим силам. Как один 
из руководителей районного управле
ния сельского хозяйства, Кунгуров 
чуть ли не каждый день приглашал
ся на беседы, совещания в исполком 
райсовета, райком КПСС. Но никто и 
нигде не интересовался, как собирает
ся строить работу возглавляемая им 
сельскохозяйственная комиссия и 
какой вклад внесет она в дело уве
личения производства сельскохозяй
ственных продуктов.

Впрочем, нет, в начале мая сель
скохозяйственную комиссию, точнее, 
ее председателя, попросили подгото
вить на исполком вопрос о практике 
проведения общих собраний в кол
хозе имени Кирова. Поручение было

выполнено. И обсуждение вопроса 
на исполкоме принесло немалую 
пользу. Бри проверке, например, вы
яснилось, что правление колхоза 
имени Кирова допускает грубое на
рушение Устава сельхозартели. За 
1 9 6 4  год в колхозе было проведено 
лишь одно собрание уполномочен
ных, а нужно не менее четырех. Ре
визионная комиссия не выдвигала 
перед общим собранием вопросов, 
которые бы способствовали дальней
шему укреплению колхоза.

Подобные факты имелись и в дру
гих сельхозартелях. Обратив на них 
внимание, исполком и постоянная 
комиссия сделали доброе дело. Но 
этим деятельность сельскохозяй
ственной комиссии и ограничилась. 
Исполком райсовета новых поруче
ний комиссии не давал, а состав
ленный самой комиссией очередной 
план на июнь не был выполнен. Да 
иначе, вероягно, и быть не могло —  
план вновь оказался неудачным.

Копируя исполком райсовета, ко
миссия внесла в свой план отчеты 
исполкомов двух сельсоветов по 
текущим вопросам сельскохозяйст
венного производства, а также ре
шила провести проверку хода заго
товки кормов в одном из колхозов. 
Материалы этой проверки имелось 
в виду передать исполкому. Но подоб
ный план работы едва ли мог кого-то 
заинтересовать. Ведь постоянная ко
миссия —  это не вспомогатель
ный аппарат исполкома, и даже не

маленький исполком, а орган Сове
та, осуществляющий по его поруче
нию функцию наблюдения за всей 
практикой руководства сельскохозяй
ственным производством в районе и 
вносящий на этот счет необходимые 
рекомендации.

Конечно, любой постоянной комис
сии не возбраняется заслушать на 
своем заседании то или иное ад
министративное лицо. Но основное 
назначение постоянных комиссий, 
обобщая практику руководства сель
ским хозяйством в районе, уметь 
видеть не частные недостатки, а 
крупные упущения и вносить рай
онному Совету, партийным органам 
предложения, которые могли бы спо
собствовать лучшему решению глав
ной задачи, поставленной партией и 
правительством перед сельским хо
зяйством. Причем необходимость 
такая есть.

Известно, например, что в разви
тии животноводства колхозы района 
испытывают ряд трудностей. Главной 
причиной, тормозящей рост пого
ловья, является слабая кормовая; ба
за. А ведь колхозы района располага
ют большими кормовыми угодьями. 
Так, за колхозами района закрепле
но 29 тысяч 6 5 0  гектаров естествен
ных сенокосов и 34  тысячи 3 0 0  гек
таров пастбищ. Но выкашивается 
обычно далеко не все. И урожайность 
трав не превышает 11 центнеров с 
гектара. В нынешнем же засушливом 
году урожай трав оказался еще ниже.

И Я Х
Пастбищ колхозы имеют почти по два 
гектара на условную голову. По нор
мам нашей зоны это считается до
статочным. А практически со второй 
половины июля скот пасти уже нег
де. В результате начинается сниже
ние надоев и привесов.

В чем же дело? В том, что отсут
ствуют простейшие меры по уходу 
за выпасами и сенокосами. И кор
мовые угодья зарастают мелколесьем, 
заболачиваются. Надои от одной ко
ровы в районе без подкормки кон
центратами в летний период состав
ляли 1 1 — 12  килограммов молока. В 
то ж е время на улучшенных выпасах 
летом можно получать пудовые на
дои. Вот тому наглядный пример. 
Колхоз имени XXII съезда КПСС за 
пять месяцев пастбищного периода 
1 9 6 4  года получил надой на фураж
ную корову 1 .3 5 0  килограммов моло
ка, а доярки Ерестнинской фермы, 
где скот пасут на улучшенных выпа
сах, —  по 1 .7 1 4  килограммов. При
бавка составила по 3 6 0  килограммов 
молока на корову.

Если бы скот пасся на улучшен
ных выпасах и в других колхозах, 
то без увеличения поголовья коров 
район мог бы поднять производство 
молока на 1 8  тысяч центнеров, или 
на одну четверть против того, что 
производится за весь летний период 
сейчас. Затраты на улучшение лугов 
и пастбищ оправдали бы себя уже в 
первый год.

Однако, хотя необходимость улуч
шения лугов и пастбищ очевидна, ни

один колхоз нынче не запланировал 
эти работы в своих производствен
ных планах. Согласилось с этим и 
районное управление сельского хозяй
ства, рассматривавшее их. Вот тут 
бы и вмешаться сельскохозяйствен* 
ной комиссии Совета, глубоко ра
зобраться с делом, внести свои пред
ложения исполкому, бюро райкома 
КПСС. Но она проходит мимо этих 
фактов.

Подобных вопросов, яедущих вдум
чивого анализа депутатов и серьез
ных рекомендаций, в сельскохозяй
ственном производстве Кожевников- 
ского района много. Только в те
кучке дел ускользают они от управ
ления сельского хозяйства. Не заду
мывается глубоко над сущностью 
своей деятельности и сельскохозяй
ственная комиссия райсовета.

В состав сельскохозяйственной 
комиссии выдвинуты опытные хле
боробы, умудренные знаниями руко
водители хозяйств, известные в рай
оне передовики производства. Но, 
будто отстаивая старые позиции, 
вертится деятельность постоянной 
комиссии района вокруг борьбы с 
потравами да текущих поручений 
исполкома.

И вот что удивительно. Вроде всех 
это устраивает —  и исполком и сам 
районный Совет. А надо бы пригл^г 
сить председателя этой комиссии на 
трибуну очередной сессии и спро
сить:

<— Как работаете? Отчитайтесь!
И было бы это правильно и свое

временно. Комиссии нужны деловая 
помощь и строгий спрос.

А. КУЗИН.
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Н У и ЗУБАСТЫЕ женщины подобрались, ну 
и пересмешницы! Вот полюбуйтесь на 
них: сидят на перевернутой лодке, семеч

ки грызут, чужие косточки перемывают. И с 
кем идешь, и в чем одет, и что несешь — все 
обсудят, все обговорят. И ярлык приклеят. 
Высоко голову несешь — гордец, зазнайка. 
Низко опустил — бедова голова. Быстро по
шел — деляга. Шаг замедлил — опять ищут 
причину.

И найдут, потому что нет человека без за
бот. А в таком маленьком поселке, как Дзер
жинский Томского района, все заботы люд
ские на виду.

Не все всерьез ойи говорят. Чаще — без 
злобы, не задумываясь. Но и без злобы ска
занное слово чинит боль, ранит душу. Особен
но, если душа неспокойна, а слово :— насмеш
ливое. Часто, ох, как часто, именно такие вот 
необдуманные разговоры создают на селе об
щественное ‘мнение.

Шла мимо в глубокой печали женщина.
— Ивановна-то коровенку справила.
— Муж ее, Алексей, 

святой, говорят, в церк
ви кружкой трясет...

— Дармовая коро
венка-то...

Поравнялась с ними ш аш ш яш ш ^аяш аяш  
женщина—и умолк раз
говор. Не хватает смелости сказать в глаза, 
что о ней думают.

По недобрым глазам, по фальшивым улыб
кам поняла Зинаида Ивановна: о ней гово
рили, ее осуждали 
: И еще тяжелее стало на душе.

Едва шагнула через порог — кинулась к 
кровати, утопила лицо в подушках и горе 
свое горькое, обиду жгучую излила в неутеш
ных слезах. Навзрыд плакала, поминая люты
ми проклятьями тот день и тот час, когда в ее 
дом, в ее семью вползла черная тень — ликом 
не стара, горбом не крива, а ядовитее змеи 
подколодной.

...Шесть лет назад это случилось. Подсуну
ла одна религиозная фанатичная тетка книж
ку Алексею Зуеву. Да не простую — слова не
понятные, на корочке полустертое название 
— «Евангелие».

Помешался на этой книге Алексей Павло
вич. Ночами зачитывался, по десять раз одно 
место вслух повторял и чем дальше читал — 
меньше понимал, больше дух захватывало.

Не придала значения новому увлечению 
мужа Ивановна. На глазах сидит — и ладно. 
Не дурак же, не юродивый, чтобы в наш-то век 
в бога верить, лоб перед иконой расшибать. По
ди, не зайдет пустое увлечение далеко.

Ан, зашло! Да до сих пор и не вышло. По
няла свою ошибку Ивановна поздно. Сама не 
заметила, как отошел Алексей от мирской 
жизни, людей чураться стал. Странности по
явились. На работу поступать — не хочет за
явление писать. Почему это грех — никак 
Ивановна в ум не возьмет. Радиоприемник ве
лел в шифоньер спрятать. Газеты покупать не 
велит. «Телевизор купим?» — нельзя. «Дочь 
в пионеры просится-...» — нельзя. «В гости на 
октябрьскую пойдем?» — нельзя. Все грех. 
Все евангелие запрещает.

Начала Ивачогна смекать, куда завела ее 
мужа эта ликом не стара, горбом не крива 
тетка. Что-то на веру истинно-православных 
христиан смахивает ее вера.

«Ну, нет, — решила, — так дело не пой
дет». И объявила бой. Открытый, решитель
ный, непримиримый.

Раз, два послушала она коллективное чте
ние молитв у себя в доме да и говорит:

— Вот что. милые гости. Еще раз сунетесь 
ко мне на порог — лбом дверь откроете. Вы 
мой характер знаете. Книги Алексею дадите 
— баньку ими истоплю. Вот так — прогревай
те!

Отбила охоту «милым гостям» к Алексею 
ходить.

Раз, однако, пара старушек оплошала. Шли 
на богомолье да под окном остановились, 
Алексея поджидают. Ивановна им:

— Аль дорогу в церковь забыли? Прыгай
те прочь, пога я в добром настроении... 

Отвадила.
Широким фронтом наступает на мужа Ива

новна. Не только дома — и в  церкви частень
ко бывает.

Вот только что оттуда. На лодке брешут, 
будто Алексей из церковных кружек деньги на 
корову взял. Неправда это. Пошла в церковь, 
потребовала справку: сколько муж получал
там, пока истопником работал, да за столяр
ные поделки. А там сам черт не разберет — 
председатель церковного исполнительного ор
гана сгинула, прихватив денежки казенные и 
печать. И все концы в воду.

— Ах, вы, святые! — набросилась Иванов
на на новое церковное начальство. — Моли
тесь, о смирении тслкуете, а сами цапаетесь, 
портфелей поделить не можете? Вот ты, козья

борода, что молишься? Ты же грешник, хуже 
меня. Ходишь, ходишь к вам за справкой, как 
тот Райкин, а правды не добьешься!..

Не всегда по адресу и не всегда в сдержан
ном тоне честит своих недругов Ивановна, но 
уж очень много зла принесли ее семье церков
ные приятели мужа.

А ведь как счастливо жили! Й трудно бы
ло, но никогда на душе такого камня не ле
жало. Дом восемь лет назад строили — каж
дое бревнышко своими руками закатывали. А 
уж на отделку Алексей мастер. И плотник, и 
столяр, и штукатур.

Въехали, а в комнате — одна кровать, го
лые стены. На кухне — самодельный столик,

Л  ЗР■■■
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и сесть не на чтг. К соседям за каждой ме
лочью бегали. Потребовалось — и сами по
шли помогать доброму человеку дом. возво
дить. С этого и началось. С людьми дружно 
жили, по улице и на работе почет и уважение 
имели.

Имели. А теперь? Все, кажется, для спокой
ной жизни есть. Квартира просторная, огород 
весь год семью кормит. Семья — три челове
ка. Дочь в шестой класс перешла, инженером 
мечтает стать. Корову на днях купили. А ве
щей добрых, н > трудовые деньги купленных,
— на две жизни хватит.

Но нет в доме главного — нет счастья. Нет 
мира и согласия.

Тихо, вдали от мирской суеты хочет жить 
Алексей Павлович. Вот уголок его. С десяток 
икон, лампадка. Правда, лампадка по воле хо
зяйки все реже зажигается. А святые лица в 
углу еще маячат. В центре — икона покруп
нее, краски поярче — отче Серафим Саров
ский, первый служивец богу. Через него Алек
сей просит всевышнего о милостях. Ивановна 
называет Серафима секретарем-машинисткой 
из приемной боговой.

А вот открытки не то «Союзпечати», не то 
издательства «Искусство»: репродукция с из
вестной картины — Фарисей монетку Иисусу 
Христу протягивает. Дефицит на изображения 
Христа так и мирская классика пригоди
лась.

И друзья у Алексея свои. Первый из них
— Прохор Сгахйев, религиозный человек. 
Еще, было, наведываться задумал брат по ве
ре — Салангин, но тому Ивановна сказала:

— Сунешься ступеньки на крыльце пе
ресчитаешь.

Когда-то высмеивал таких «братьев» Алек
сей. Раз, это после войны было, нашел он на 
огороде икону с богородицей. Другой бы, ве
рующий, обрадовался, словно «Москвича» по 
лотерее выиграл, фанатик чудо бы из находки 
сделал. А Алексей бросил икону в канаву.

Дочь родилась — бабки хотели крестить 
ее. Алексей сам вмешался: «Богородицы тут 
еще развелись, цыц!».

И телевизор любил посмотреть, и в кино 
ходили. А теперь ничего мирского не призна
ет. Даже одеться получше в праздники не хо
чет. Суета это, говорит, все суета, в писаниях 
нигде не сказано, что раб божий должен хоро
шо одеваться, телевизор смотреть.

Откровенно течег наша беседа с Алексеем 
Павловичем. .Он охотно рассказывает о себе, о 
своей вере.

— Грешен был. Шесть жен сменил, Зина у 
меня седьмая. А вот евангелие открыл и тут 
узнал, что несправедливо жил, нельзя людям 
делать зло.

— Вы себя и жену, и дочь превращаете в 
затворников. Разве это не грех — калечить 
жизнь другим?

Алексей Павлович пожимает плечами.
Я смотрю на Ивановну. Ей жалко мужа. И 

стыдно за него. Она недоуменно пожимает 
плечами, мол, не знаю, как это он додумался 
строить свою жизнь на библейских заповедях, 
безнадежно устаревших в наш век. Даже про
фессиональные богословы стараются их попро
сту обходить, замалчивать, переделывать на 
современный лад, чтобы не попасть в нелов
кое и смешное положение. А тут — на тебе, 
мораль пятого века в чистом виде!

Тяжело Ивановне. Под од
ной крышей с мужем, а слов
но чужие люди. Будь здо
ровье, не сидела бы она у ко
ровьего хвоста, бросила бы 
все — пошла на производст
во. За 17 лет работы в сов
хозе привыкла быть в коллек
тиве. Среди людей и радость вдвойне приятнее, 
и печаль вдвойне легче. Душа истосковалась по 
настоящей работе, трудно, до слез тошно жить 
без друзей, без товарищей.. Родной дом не 
мил, стоит он, словно остров в океане.

Даже в праздники большие нет на душе 
радости. Стол ломшся, от стряпанного, а уго
щать некого. Старые знакомые чураются за 
одним столом с Алексеем сесть, а новых Ива
новна видеть не хочет. Так и проводят время 
одни, в обществе святых, угрюмо взирающих 
с икон.

Трудно, но дело не только в обыватель
ской молве. К честному человеку дурная сла

ва не пристанет, как бы 
ни старались зубастые 
кумушки—те, что на 
перевернутой лодке об
щественное мнение со- 
здают. Главное-то вот 
в чем: что-то не видно 

вокруг семьи Зуевых никого, кто бы помог Ива
новне в ее нелегкой борьбе с религиозным не
дугом мужа. Прозвищам да сплетням, молча
ливой неприязни кто противопоставил внима
ние, понимание да добрый совет? Таких в по
селке нет. Почему партийные товарищи не ви
дят беды, интеллигенция почему молчит? По
смеиваются: Ивановна — зубастая, в обиду се
бя не даст.

Хорошо, что не даст. Но не умная это так
тика у вас, сельские атеисты. Пересказываете 
содержимое брошюр безбожникам, а к верую
щим вы спиной встали. Ждете, когда они сами 
к вам в клуб на лекцию придут.

Нет, зря отвернулись люди от Зуевых. Ос
тавили Ивановну одну, а ведь не одолеть с 
ее шестью классами образования религиозные 
заблуждения мужа. Справедливо она обижает
ся:

— Сколько у нас антирелигиозной литера
туры зря на польах пылится, сколько лекций 
и конференций проводится! Послушать отче
ты — число охваченных атеистическими ме
роприятиями в тысячах измеряется. Но в этих 
тысячах много ли верующих? Вот мой муж. 
Ну, кто хоть раз побеседовал с ним? Где, для 
кого стараются лекторы и пропагандисты? Че
го убеждать убежденных? Ты вот приди ко 
мне домой и дай совет, что делать, как жить 
дальше. В пароходстве, где Алексей работает 
бакенщиком, его даже в лицо не знают.

Обида Зинаиды Ивановны напомнила мне 
слова, которые приводит в своих воспомина
ниях Г. Лнплевский: «Церковь от государства 
мы уже отделили, но религию от людей еще 
не отделили». Эти слова принадлежат 
В. И. Ленину. Владимир Ильич призывал про
пагандистов подходить к верующим «и так и 
эдак для того, чтобы их заинтересовать, про
будить их от религиозного сна, встряхнуть их 
с самых различных сторон, самыми различны
ми способами и т. п ». К сожалению, этот при
зыв действовать «и так и эдак» у нас нередко 
забывается, подменяется стандартом. И по
лучается так, что наш идеологический против
ник, при всей косности и реакционности его 
идеологии, во имя то"о, чтобы выжить, идет 
на частичные реформы, приспосабливается, 
подкрашивается снаружи под цвета эпохи. А 
многие наши атеисты-пропагандисты, явно не
дооценивая цепкости и живучести противной 
стороны, повторяют, подчас не видя в глаза 
верующих, старые азы, утратили вкус к ак
тивной, творческой борьбе за душу человека.

...Поздний вечер. Я засиделся в доме у 
гостеприимной хозяйки. Мне понравилась эта 
женщина. Волевая, умная, она шаг за шагом 
выбивает почву из-под ног своего верующего 
мужа. Но впереди еще долгий путь, прежде 
чем Алексей Зуеь выйдет на широкую дорогу 
нашей жизни.

Алексей Павлович выходит провожать ме
ня на улицу. Ночь. Темно. Пожимая руку и 
желая ему счастья, я говорю:

— Ваша семгя переживает глубокую дра
му. Вы жене и дочери покалечите жизнь. По
думайте об этом.

Молчит Алексей Павлович. Сам видит — 
драма, но так вот взять и выбросить все из 
угла да из души своей не может.

Я еще раз оглядываю кривую улочку, почти 
не видимую в темноте перевернутую лодку. 
Вспомнилась популярная фраза: «Родимые
пятна прошлого выжжем каленым железом». 
И вот мне подумалось: ко всем ли пережиткам 
подходит каленое железо? Религиозные пред
рассудки, например, скорее похожи на заболе
вание. И лечить его ка уровне знахарства — 
каленым железом — нельзя.

В. МОИСЕЕВ.

Ш  Е  Ф - П  О  В  А  Р
Он сидел на лавке, обхватив 

ногами квашню с тестом.
Сосредоточенно поблескивали 

очки и крупные бисерины пота на 
скулах.

—  Это еще ничего. Мука хо
рошая... Тамара, подай дрожжи...

Так я впервые встретился с 
шеф-поваром «Томички». Впрочем, 
вряд ли это можно назвать зна
комством, если Валерий Нечаев 
был мне давно знаком по факуль
тету. Да и в институте этого пар- 
‘ня знают многие. Как никак свой 
чемпион по фехтованию.

В межвузовском студенческом 
строительном отряде 30  человек. 
Одиннадцать из них —  политех
ники. Командир отряда Володя 
Располенко— тоже политехник и 
тоже с физикотехнического.

Жить, не ограничиваясь только 
рамками возложенных обязанно
стей, и участвовать буквально в 
каждом из отрядных мероприятий 
дело —  далеко не простое. Тем 
более человеку, у которого на пле
чах такая ответственная работа, 
которая не нормирована никакими 
трудовыми положениями и поста
новлениями. Накормить отряд— де
ло нешуточное. Подъем в 6, а от
бой где-то в 1 или в 2 ночи. Вот

и попробуй выкрой свободную ми
нутку. Но Валерий обладает этим 
умением. Потому что со времени 
службы в армии привык он це
нить каждую секунду.

По вечерам, когда высыпают 
первые звезды, когда, как на фото
бумаге, на небе медленно прояв
ляется широкая дорога Млечного 
пути, над селом плывут песни: 
русские задушевные и песни сту
денческие, так и отдающие неис
тощимой жизнерадостностью и 
непередаваемой прелестью сту
денческой жизни.

И конечно, среди поющих всег
да можно увидеть небольшого ши
рокоплечего парня с упрямым 
каштановым чубом и синими ва
сильковыми глазами.

Кстати, Валерий не только по
ет, но и играет на баяне.

А сколько возился он с пионе
рами! Построили яму для прыж
ков в длину, тренировались вме
сте на футбольном поле. Была 
игра сборной лагеря-спутника со 
сборной отряда. И что вы думае
те? Мы выиграли со счетом 4 :3!

А посмотрите на столовую! Ду
ша радуется: чистенько, оформ
лена здорово. И все руки Вале
рия...

На снимке: Валерий Нечаев.

ФУТБОЛ

П О Б Е Д А  В  З А Б А Й К А Л Ь Е
УЛАН-УДЭ. (По телефону). В

минувшую субботу стадион го
рода Улан-Удэ был переполнен 
болельщиками. Они пришли сю
да не только посмотреть инте
ресный матч, но и предвкушали 
победу: ведь в этом сезоне мест
ные армейцы уже два раза вы- 
игрырали у торпедовцев Томска 
— встречу на дубок и календар
ный матч с одинаковым сче
том 3:2 Обе команды начали 
игру в быстром темпе. Чувст
вуется некоторое игровое и тер
риториальное' преимущество хо
зяев поля, которые четче орга
низуют атаки, организованнее 
действуют на половине поля 
гостей. Душой этих атак явля
ются нападающие Зуйков и Не- 
известнов. Однако взять ворота 
противника армейским футбо
листам не удается. Несколько 
мячей проходит мимо ворот, 
несколько парируется вратарем 
«Торпедо». Томичи действуют в 
основном по левому краю. Но их 
прорывы ликвидируются защи
той хозяев поля. Первый тайм 
не приносит успеха ни одной из 
команд.

После перерыва игра еще 
больше обостряется. Обе коман

ды демонстрируют волю к по
беде, настойчивое желание за
бить гол. На десятой минуте 
второго тайма томичи после уг
лового удара чуть было не до
биваются успеха. Только само
отверженный бросок вратаря 
хозяев поля Веригина спасает 
положение. Сухой счет держит
ся почти до конца игры. Лишь 
за 10 минут до финального 
свистка после прорыва томичей 
нападающий гостей Й. Иценко 
с подачи А. Абасова забивает 
решающий гол. Со счетом 1:0 
и закончилась эта интересная 
встреча, позволившая томичам 
прочно закрепиться на втором 
месте в зоне.

Г. БУРЛАКОВ, 
спортивный комментатор 
газеты «Бурятская правда».

Сообщаем результаты других 
встреч этого тура: СКА (Хаба
ровск) — «Темп» (Барнаул) — 
2:0; «Амур» (Благовещенск) — 
«Локомотив» (Красноярск) — 1:1; 
«Забайкалец» (Чита) — «Старт» 
(Ангарск) — 1:0; «Ангара» (Ир
кутск) — «Металлург» (Новокуз
нецк) — 1:0; «Иртыш» (Пав
лодар) — «Восток» (Усть-Ка
меногорск) — 1:0; «Цементнин» 
(Семипалатинск) — «Химик» (Ке
мерово) — 2:1; «Торпедо» (Руб
цовск) — «Луч» (Владивосток) — 
3:2.

Хозяйствовать научился. И хо
тя финансистом Валерий никогда 
не был, а вот с финансами ему 
оперировать приходится.

Все средства, которые отряд 
имеет в наличии, проходят через 
его руки. Он обеспечивает вкус
ное, разнообразное питание.

—  Опа-си-бо по-ва-рам! —  
скандируют по три раза в день ре
бята. Улыбается Тома Григорьева, 
доволен шеф-повар Валерий Не
чаев.

Отъезжая на целину, он, конеч
но, не думал, что его ждет именно 
эта работа. Во-первых, он как- 
никак парень, во-вторых, строи
тельных специальностей за  душой 
хоть отбавляй. Научила армия, 
к у р  Валерий попал после окон
чания Петропавловского механи
ческого техникума.

Именно в армии он и получил 
специальности каменщика, плот
ника и арматурщика. Все это тре
бовалось на целине в первую оче
редь. Так думал и он до того дня, 
когда его вызвали в штаб отряда.

—  Есть тебе, Валерик, ответ
ственная работа.., —  и пояснили:

—  Понимаешь, заболел йгеф- 
повар, а никто из девчат не со-, 
главен работать на ее месте. Не
скольких парней вызывали, так 
те тоже наотрез. Давай выручай. 
Бери в руки хозяйство, —  попро
сил командир.

Молчанье Валерия было истол
ковано как согласие, и стал он с 
этих пор и шеф-поваром и снаб- 
женцем-заготовителем.

Конечно, на первых порах над 
ним нередко посмеивались в от
ряде, но потом, поняв, что у пар
ня неплохие поварские способно
сти, утихомирились.

И оказалось, что, кроме органи
заторских, снабженческих, повав- 
ских и прочих способностей, он 
обладает добрым запасом юмора.

Великолепное настроение —  
великая вещь, особенно там, где 
идет такая интенсивная работа, 
как на целине. А жизненный то
нус непременно повышается, ес
ли человек войдет в такую столо
вую, как «Томичка»:

«Пейте сыворотку из-под. про
стокваши, Это полезно!»— призы
вает плакат с одной стены.

«Объявляется конкурс на луч
ший девиз столовой. Победителю 
—  литр сметаны», —  вещает дру
гой аншлаг, висящий слева от 
двери.

«Нынче щи —  не взыщи, го
лубцы молодцы, компот'груша —  
сколь х о т ь  куш ай»,— поясняет 
меню над раздаточным окном.

Вот так и работает на целине 
третьекурсник физикотехническо- 
гр факультета нашего политехни
ческого института Валерий Неча
ев. Бывший солдат, механик, 
строитель, а ныне —  шеф-повар 
в Томском городском студенческом 
строительном отряде.

„  В. ЖЕСТОВ.
Булаево, зерносовхоз «Коню-
ховский», Северо-Казахстан
ская область.

ПОГОДА
31 августа по Томской обл 

сти ожидается облачная пого; 
с прояснениями, по южнь: 
районам — без осадков, по с 
тальным — местами слабь 
дождь, ветер юго-западный, 5 
10 метров в секунду, темпер 
тура воздуха 12 — 17 градус: 
тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
СОВЕТЫ

В РА Ч А Б Е Р Е Г И С Ь  Д И З Е Н Т Е Р И И
Конец лета порадовал нас 

обилием ягод, овощей и фрук
тов. А вот люди, стоящие на 
страже здоровья населения, не 
спокойны.

Дело в том, что заболевае
мость дизентерией и острыми 
кишечными инфекциями все 
еще встречается и неизменно 
повышается летом и осенью.

В человеческий организм ди
зентерийные микробы попада
ют только через рот. В толстом 
кишечнике микробы размножа
ются, выделяют токсин, по
вреждая стенку кишечника, вы
зывают воспалительный про
цесс и образование язв.

Болезнь начинается не сразу, 
а спустя 2 —6 дней после зара
жения. По окончании скрытого 
периода у больного повышает
ся температура, появляются 
боли в низкитй части живота, 
одновременно появляется ча
стый жидкий стул с примесью 
слизи и крови.

• Дизентерия в легкой форме 
протекает без типичных при
знаков, почти без температуры. 
Общее самочувствие больного 
страдает мало.

Больного необходимо поме
стить в больницу. Лечение и

питание должно соответство
вать назначению врача. За пе- 
ркболевшим устанавливается 
систематическое наблюдение в 
течение 6 месяцев и более.

Многие люди, заболев дизен
терией, не лечились или лечи
лись недостаточно — они ста
новятся хроническими больны
ми. Беспорядочное лечение при
водит к появлению устойчивых 
к лекарствам форм возбудите
лей дизентерии и бациллоноси
тельству. Бациллоносители — 
люди, которые сами, оставаясь 
внешне здоровыми, носят в се
бе и, следовательно, распрост
раняют инфекцию.

Но чаще источником зара
жения становятся больные лег
кими формами дизентерии. Их 
опасность как источников зара
жения становится особенно 
большой, если 01.я; нарушают 
правила гигиены. Забс евание 
передается через грязи, руки, 
немытые овощи и фрукты, пи
щевые продукты, через воду за
грязненных водоемов.

Даже люди, грамотные в са
нитарном отношении, оставля
ют иногда немало лазеек для 
дизентерийных микробов. Еще 
можно встретить, например, че-

С А М О Л Е Т - О Г Н Е Т У Ш И Т Е Л Ь
В летающего пожарного превра

тился обычный гидросамолет •— 
биплан АН-2В. По остроумному про
екту авиаконструкторов О. Антонова 
(автора знаменитого самолета «Ан
тей») и В. Козлова в поплавках са
молета сделаны емкости для .воды, ко
торые в случае необходимости запол
няются при посадке на реку или озе
ро всего за четыре секунды.

В небольшом баке, расположенном 
в фюзеляже, находятся специальные 
вещества, делающие воду более эф
фективной при тушении пожара. Вес

противопожарного оборудования — 
93 килограмма.

Экспериментальный самолет-огне
тушитель успешно ликвидировал че
тыре пожара и полностью оправдал 
надежды конструкторов. В этом году 
выпускается первая серия таких ма
шин.

Такие самолеты можно использо
вать и для обычных целей — обслу
живания геологических экспедиций и 
перевозок пассажиров в труднодо
ступной местности.

(Корр. ТАСС),

ловека, который в одной сумке 
несет домой и грязные овощи и 
хлеб, не завернутый в бумагу, 
и сметану в плохо закрытой 
банке. Где гарантия того, что 
дизентерийные микробы с ча
стичками земли не попадут на 
хлеб или в сметану? Зайдем с 
этим человеком к нему домой 
и проел эдим за тем, куда он по
ставит свою сумку. Обязатель
но на кухонный стол! А где 
только не побывала прежде эта 
сумка!

Лучших условий для распро
странения дизентерийных мик
робов и придумать нельзя.

Кухня должна быть самым 
чистым местом в квартире.

А разве мамаши, купив на 
базаре яблоки или другие фрук
ты, не дают их иногда своим де
тям тут же немытыми?!

Невозможно умолчать и 
о некоторых руководителях 
столовых и магазинов. Не
давно мы вынуждены, были за
крыть 14 столовых, 6 магази
нов за антисанитарное состоя
ние. Если бы директора 
42-й столовой тов. Пивненко, 
2-й тов. Марченко, магазина 
№  3 гастрономторга т. Носан- 
чук, № 2 коопторга т. Мышки
на и другие по-настоящему бо
лели душой за здоровье горо
жан и честь своего магазина 
или столовой, они бы не допу
стили такого явления.

Нет более надежных пу
тей прекращения желудочно- 
кишечных заболеваний, чем 
правильный санитарно-гигиени
ческий режим. Уделяйте вни
мание всем мелочам повседнев
ной жизни, и вы будете здоро
вы.

С. ПИЛЕВСКАЯ, 
врач Томской санитарно- 
эпидемиологической стан
ции.

ГАСТРОЛИ
КРАСНОЯРСКОГО ТЕАТРА 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
(в помещении облдрамтеатра)

31 августа — «Сердце балтийца». 
1 сентября — «Марица».
Начало спектаклей в 19 час. 30 

мин.
ГОРОДСКОЙ САД 

СЕГОДНЯ И ЕЖЕДНЕВНО 
Гастроли артистов Московского 

цирка.
Обновлен: ая программа при уча- 

тии внов^ прибывших артистов 
«ВЕСЕЛАЯ СЕМЕРКА».

Начало ь 20 чае.
В воскресные дни — в 12, 17, 20 чае. 
Касса с 10 чае.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Валера» — 9,
10- 40, 12-20, 14, 15-40, 17-20, 19, 
20-40, 22-20.
Малый зал — «Байджу-Бавра» —
9, 10-50, 12-40. 14-30, 16-30, 18-30.
20- 30, 22-30.
Зал кинохроники — «Мой город, 
моя судьба», «Водяному беспо
койно», «Долг каждого» — 10,
12-10, 14-20, 16-30, 18-40, 20-50.
«Путь во льдах», «Наш сосед 
Турция», «Мир в капле воды» —
11- 05, 13-15, 15-25, 17-35, 19-45,
21- 55

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Валера» — 9-30. 
10-55. 12-20, 13-45, 15-10, 16-35,
18, 19-25, 20-50, 22-15.
Зеленый зал — «Байджу-Бавра»
— 10. 12. 14, 16, 18, 20, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Итальянец в 
Варшаве» — 10, 11-45, 13-30,
15-15, 17-10, 18-55, 20-40, 22-25. 
Малый зал — «Байджу-Бавра» —
12- 40, 14-35, 16-30, 18-25, 20-20,
22- 15.
Для детей —  мультипликацион
ный сборник фильмов —  9-25, 
10-30, 11-35.

«ПИОНЕР»
— «Конек-Горбунок» — 9-30, 11,
12-30, 14, 15-30. «Канатоходцы»
— 17. 18-30. 20, 21-30.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Ракеты не должны взле
теть» — 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Байджу-Бавра» — 16, 18, 20.
22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВТОРНИК, 31 августа

18.30. На антирелигиозные темы. 
«Кержацкие тропы». 19.00. Просторы 
земли советской». 19.30. Экран —  
школьникам. 20.40. Телевизионные 

новости. 21.00. «Композитор Иоганн 
Ш траус». Ведет передачу народный 
артист РСФСР Григорий Ярон.

ВНИМАНИЕ!
С 1-го сентября 1965 г. 

повсеместно открывается 
индивидуальная и ведом
ственная подписка на цен
тральные, республикан
ские, зарубежные, област
ные, городские и районные 
газеты и журналы на 1966 год.

Подписка принимается всеми узлами и Отделениями 
подписными пунктами на фабриках, заводах, стройках, в учреж
дениях, учебных заведениях, совхозах и колхозах.

Коллективные и служебные подписки принимаются только в 
агентствах «Союзпечати». Для этого необходимо получить ката
логи газет и журналов на 1966 год, бланки заявок и своевре
менно оформить подписку. Областной отделраспространения печати.

связи,

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: сле
сари-сантехники, ученики слеса- 
рей-сантехников, электросварщик 
на сварочный агрегат, землекопы.

Обращаться: г. Томск, улица
Большая Подгорная, 212, отдел 
кадров. 2 —1

Томскому автобусному парку на 
постоянную работу требуются: 
шоферы 1-го и Н-го классов, шофе
ры III-го класса с переподготовкой 
на второй класс (заочно), кондук
тора (мужчины и женщины), ре
монтные рабочие для обслужива
ния и ремонта автобусов в ночное 
время и сантехники.

Обращаться: г. Томск, улица
Трифонова, 23, отдел кадров.

2 —1

Заводу сборного железобетона 
№ 2 объединения предприятий 
строительных материалов треста 
«Томскстрой» для постоянной ра
боты требуются: кочегары, подкат
чики угля, столяры-станочннки, 
электрики, дипломированные элек
тросварщики, крановщики, бетон
щики, слесари-сантехники.

Здесь же продается за наличный 
расчет срезка от пиломатериалов 
по цене 50 копеек за один куби
ческий метр. -

Обращаться: г. Томск, ул. Чи
тинская, Ne 1, отдел кадров.

1 — 1

Средней школе № 45 г. Томска 
требуется бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, улица
Усова, 56. 2—1

Учетно-кредитному техникуму 
требуется преподаватель по анали
зу хозяйственно-финансовой дея
тельности предприятий.

Обращаться: г. Томск, ул. Кар
ташова, 58, к директору. 2—1

Управлению охраны обществен
ного порядка требуются: мужчины 
в охрану с образованием 7 клас
сов, механик, техник-строитель, 
шофер.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица
Р. Люксембург, 20, отдел кадров.

1 — 1

Киселев Николай Григорьевич, про
живающий в г. Томске, улица Загор- 
ная, 66, возбуждает дело о расторже
нии брака с Киселевой Валентиной 
Степановной, проживающей в г. Том
ске, улица Большая Подгорная, 116.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 
г. Томска.

Герман Виктор Антонович, прожи
вающий в городе Томске, улица Чу
лымская. 81. возбуждает дело о рас
торжении брака с Герман Валенти
ной Ивановной, проживающей в 
г. Томске.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Ленинского района 

г. Томска.

Дирекция, партийное бюро, 
рабочком, коллектив Томского 
лесоперевалочного и деревооб
рабатывающего комбината изве
щают о смерти главного техно
лога деревообработки

ЗАПАРЫ
Анатолия Кирилловича

и выражают глубокое собо
лезнование жене, детям и род
ственникам покойного.

Суханова Валентина Тимофеевна 
проживающая в г. Томске, улица 
Сибирская, 64-а, возбуждает дело о 
расторжении брака с Сухановым Вик
тором Васильевичем, проживающим 
в г. Томске, улица Усова. 64.

Дело будет рассматриваться ?в на- 
оодном суде Кировского района 
г. Томска,

Ж урков Юрий Васильевич, 
вающий г п. Томске, улица 
14, возбуждает дело о расто 
брака с Журковой Галиной 
ной, проживающей а  г. Бийсн 

Дело будет рассматриваться 
родном суде Кировского 
г. Томска.

Телефоны: ответ, секретаря —
31-19, секретариата — 42-40, отде
лов: партийной жизни — 52-23, идео
логического — 47-45 и 42-46, промыш
ленности, строительства и транспор
та — 37-75, сельскохозяйственного 
— 37-39, советского строительства и 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской сети — 37-38 и 31-47, инфор
мации — 51-61, бухгалтерии и отде
ла объявлений — 37-36, стеногра
фистки — 52-02.

г. Томск, типография N» 2 «Крас
ное знам:.».
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